
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОЕРАММА
внеочередной 30 (В) сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

18 мая 2020 года г. Иркутск

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Безродных О.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями

4. Битаров А.С.
5. Бренюк С.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Еабов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

10. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

9. Еаськов А.Ю.

11. Егорова Л.И.

12. Красношта- 
нов А.А.

13. Крывовязый И.В.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Курбайлов М.М.
16. Левченко А.С.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода-
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19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.

22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Петрук С.М.
25. Побойкин В.Л.

26. Попов О. Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т.Р.

29. Синцова И. А.

30. Терентьев А.Н.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.

33. Франтенко С.С.
34. Хайдуков В.В.

35. Шевченко С.П.

36. Шершнев Д.П.
37. Шпаков В.Ю.

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Андреев А.А.
2. Бакуров Е.В.
3. Белов А.С.

4. Кондрашов В.И.
5. Сарсенбаев Е.С.
6. Сумароков И.А.
7. Сумароков П.И.
8. Чекотова Н.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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Присутствовало приглашённых: 5
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Буянов Р.В. исполняющий обязанности полномочного представителя Губер

натора Иркутской области в Законодательном Собрании Иркут
ской области

3. Гордеев В.Н. заместитель министра экономического развития Иркутской обла
сти - осуществляющий полномочия министра экономического
развития Иркутской области

4. Леныпина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской
области

5. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания
Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:23. Речь 3 мин 12 сек

Для регистрации присутствия установите, пожалуйста, в ложе
мент свою карточку, зарегистрируйтесь.

На текущий момент из 45 депутатов присутствует 29, 30. По
жалуйста, зарегистрируйтесь все. Из 45 депутатов присутствует 30 
депутатов.

Сегодня на заседании участвуют: исполняющий обязанности 
полномочного представителя Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Буянов Роман Викторович, президент Со
юза «Торгово-промышленная палата Восточной Сибири» Соболь 
Алексей Иванович, заместитель прокурора Иркутской области Шер- 
гин Роман Юрьевич (видимо, в режиме видеоконференции), предсе
датель Контрольно-счетной палаты Иркутской области Ирина Пет
ровна Морохоева, Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области Семенова Светлана Николаевна.

Кворум для работы имеется. Уже 32 депутата присутствует. 
Внеочередная 30(B) сессия Законодательного Собрания Иркутской 
области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Прошу садиться. Для ведения заседания нам необходимо из
брать рабочие органы. Секретариат предлагается избрать в количе
стве трех человек. Будут ли другие предложения? Других предложе
ний нет. Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/3)

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:05:34
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:35. Речь 0 мин 28 сек

Персонально... Решение принято. Персонально предлагается: 
Бренюк Сергей Алексеевич, Тютрин Дмитрий Геннадьевич, Хайду- 
ков Валерий Валерьевич. Будут ли другие предложения по кандида
турам? Предлагается проголосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:03
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:03. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех че

ловек. Будут ли другие предложения? Прошу за данный количе
ственный состав проголосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:27
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:28. Речь 0 мин 35 сек

Решение принято. Поименно: Курбайлов Магомед Магомедо
вич, Кудрявцева Галина Федоровна, Аблов Анатолий Анатольевич. 
Будут ли другие предложения по кандидатурам? Предлагается про
голосовать за список кандидатов в целом.

ГОЛОСО- Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
ВАЛИ: Время: 10:07:02
(п.0/4) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:02. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Рабочие органы избраны.

О ПОВЕСТКЕ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:19. Речь 0 мин 29 сек

В соответствии с частью 3 статьи 35 Закона Иркутской области 
от 8 июня 2009 года ЗО-оз "О Законодательном Собрании Иркутской 
области" внеочередная 30(B) сессия Законодательного Собрания со
звана по требованию группы депутатов Законодательного Собрания 
области третьего созыва. Учитывая, что повестка определена внесен
ной инициативой, голосование по данному вопросу не предполагает
ся. Таким образом, повестка у нас утверждена. Начинаем работать по 
повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-686 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (1-е чтение).
2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-687 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (1-е чте
ние).
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3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-688 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об особенностях налогообложения при применении упрощенной 
системы налогообложения» (1-е чтение).
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-705 «О дополнительных мерах социаль
ной поддержки отдельных категорий жителей Иркутской области» (первое чтение).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-686 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (1-е чтение).
2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-687 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (1-е чте
ние).
3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-688 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об особенностях налогообложения при применении упрощенной 
системы налогообложения» (1-е чтение).
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-705 «О дополнительных мерах социаль
ной поддержки отдельных категорий жителей Иркутской области» (1-е чтение).

1. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-686 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕ
НЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНС
ПОРТНОМ НАЛОГЕ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
СТУ- ской области
ПИЛИ: ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:48. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 1. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном 
налоге» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания Шершнев, Хайдуков, Белов, Обухов, Романов). Так, ПЗ-686, во
прос № 1. Так, пожалуйста, по ведению Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:08:11. Речь 2 мин 20 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, вопросы 
поддержки бизнеса сегодня самая актуальная, самая важная тема, кото
рую мы, безусловно, должны обсуждать и на площадке всех органов гос
ударственной власти, и в публичной плоскости. Хочу сказать, что именно 
этим вопросом мы и занимаемся вот уже продолжительное время. И ука
занный проект закона, о котором сегодня говорят коллеги и предложили 
который рассматривать на сессии внеочередной Законодательного Собра
ния, он входит в орбиту обсуждения как раз того пакета законов о налого
вой поддержке наших представителей малого и среднего предпринима
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тельства, которые пострадали сегодня в условиях распространения коро- 
навируса.

В Законодательное Собрание поступило много проектов законов, 
наверное, потому что это действительно самый актуальный, самый важ
ный на сегодня вопрос. И вот по тому закону, который стоит у нас в по
вестке под № 1, у нас на сегодня предложена еще и альтернативная вер
сия, альтернативный проект закона, то есть мы, по сути по своей, рас
сматриваем сейчас 2 указанных проекта закона. По распоряжению и по 
решению председателя Законодательного Собрания, по совместному ре
шению с Правительством, Губернатором Иркутской области на площадке 
Законодательного Собрания создана рабочая группа, которая обсуждает 
все внесенные в Законодательное Собрание проекты законов, для того 
чтобы выработать одну единую позицию и один единый вариант закона, 
который бы учел все необходимые меры поддержки и который бы оказал 
в полной мере поддержку бизнесу, пострадавшему в сегодняшний период 
времени. Поэтому, уважаемые коллеги, я прошу рассматривать указанные 
проекты законов с учетом наличия альтернативности, позволить рабочей 
группе завершить работу по указанным проектам законов. И в соответ
ствии с этим с мнением предпринимательского сообщества рассмотреть 
на очередных сессиях указанные проекты законов уже в альтернативном 
порядке дабы отработать нормальный, качественной пакет поддержки 
предпринимательскому сообществу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Андрей Сергеевич Левченко.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:10:32. Речь 0 мин 31 сек

У меня предложение по смене докладчика по первым трем вопро
сам, поскольку Белов Александр Сергеевич сегодня приболел (высокое 
давление), его на сессии нет. У нас вчера было проведено заседание 
фракции, и мне доверено выступать по этим трем вопросам ввиду отсут
ствия Белова. Прошу сменить докладчика на меня.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:03. Речь 0 мин 2 сек

Антон Васильевич, Вы хотели задать вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:11:04. Речь 0 мин 11 сек

Я не понял предложения Натальи Игоревны. Что, снять вопросы се
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годня с рассмотрения и переложить на основную сессию? Я правильно 
понял?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:11:16. Речь 0 мин 30 сек

У нас есть альтернативный проект закона "О транспортном налоге", 
"О налоге на имущество" и "Об особенностях налогообложения при при
менении упрощенной системы налогообложения", и рассматривать мы их 
должны вместе в альтернативным порядке так, как это положено. Все за
коны направлены на поддержку бизнеса, поэтому я предлагаю их рас
смотреть вместе в альтернативном порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, пожалуйста, Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:11:45. Речь 1 мин 6 сек

Насколько я понимаю, сессия внеочередная, она предполагает 
определенную повестку дня, и она строго определена. Значит другие за
конопроекты не внесены в повестку дня сегодня, и поэтому я предлагаю 
все-таки идти по повестке и рассматривать законопроекты, принимать их 
в первом чтении, если необходимо. Если есть альтернативные законы, до
полнять их в ходе работы над этими законопроектами и прийти к общему 
знаменателю. Просто прошу учесть, что на сегодняшний день еще никому 
никаких выплат не было. Все ждут помощи от Законодательного Собра
ния и от Губернатора, от власти. Поэтому тянуть все это дело на какие-то 
там отдаленные перспективы, пока мы будем все согласовывать, утвер
ждать, оптимизировать и прочее, так у нас все помрут уже предпринима
тели от безденежья. Поэтому я предлагаю идти по повестке, и постольку- 
поскольку сессия собралась, она правомочна, давайте будем решать во
просы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:51. Речь 0 мин 9 сек

Антон Васильевич, напомню Вам, мы находимся внутри повестки, 
мы обсуждаем вопрос № 1. Пожалуйста, Андрей Сергеевич, Ваш вопрос.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:13:00. Речь 0 мин 18 сек
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Да, у меня такой же вопрос. Просто Наталья Игоревна на него не 
ответила, к ней вопрос: Вы предлагаете их снять с повестки, чтобы об
суждать их вместе? Каким образом-то это сделать формально? Снять се
годня или не снимать? Ответьте, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ПОВЕДЕНИЮ: Время: 10:13:18. Речь 0 мин 25 сек

Предлагаю на сегодня прекратить дискуссию по этим вопросам, по
тому что у нас имеются внесенные в Законодательное Собрание альтерна
тивные проекты законов, и рассмотреть их совместно по паре этих аль
тернативных законов. В соответствии с Регламентом при наличии альтер
нативных мы должны их рассматривать с вами вместе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:44. Речь 0 мин 14 сек

Наталья Игоревна ответила на Ваш вопрос? (Не слышно). Итак, у 
Вас, Наталья Игоревна, есть какое-то предложение, которое я бы мог по
ставить на голосование? Я не понимаю, что делать дальше.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:13:58. Речь 0 мин 21 сек

Предложение я озвучила: прекратить дискуссию в связи с тем, что 
имеются альтернативные проекты законов и на основании Регламента на 
сегодняшний день дискуссию предлагаю прекратить. И рассмотреть ука
занные проекты законов в альтернативной порядке совместно.

РОМАНОВ А.В.
На очередной сессии?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:19. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, по ведению, Виктор Леонидович.
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ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:14:23. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, у нас есть статья 67 Регламента, которая четко 
нам говорит о том, что альтернативные законы мы можем рассматривать
ся только рейтинговым голосованием. Соответственно, рассматривать се
годня те вопросы, по которым внесены официальным порядком альтерна
тивные законопроекты, мы не имеем права. Это нарушает Регламент. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:49. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Андрей Сергеевич Левченко.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:14:52. Речь 0 мин 37 сек

Александр Викторович, поскольку Вы сами сказали только, что мы 
находимся в рамках рассмотрения первого вопроса, тогда я... не совсем 
понятно, как можно закончить обсуждение, не выслушав даже докладчи
ка, не выслушав сути законопроекта. Поэтому я предлагаю Вам дать мне 
слово сейчас, чтобы я вышел на трибуну и доложил по этому законопро
екту. А потом мы перейдем к обсуждению, и выступят все те, кто хочет 
именно обсудить этот законопроект, мы его еще не начали обсуждать по 
сути, поэтому прошу Вас передать мне слово на трибуне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:29. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Антон Васильевич, Ваше предложение.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:15:31. Речь 0 мин 45 сек

Уважаемые коллеги, здесь ссылка на Регламент уважаемого Викто
ра Леонидовича неприменима, речь идет об обычной сессии, то есть оче
редной сессии. Да, действительно, там надо рассматривать законы, посту
пившие по одному и тому же вопросу на альтернативной основе. В дан
ном случае эта сессия внеочередная, у нее особый порядок рассмотрения, 
нельзя вносить изменения в повестку дня, нельзя... есть другие ограниче
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ния, и рассматриваются только те законы, которые внесены. Поэтому я 
прошу Вас, уважаемый председательствующий, продолжить ведение сес
сии по повестке дня, рассматривать первый закон в установленном Зако
ном и Регламентом порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:16. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:16:19. Речь 0 мин 28 сек

Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы сейчас... было со
вершенно четко сказано о том, что есть альтернативные законы. Рассмат
ривая один, мы явно будет только в определенном информационном поле, 
не зная какие возможности предоставляет альтернативный закон. Поэто
му я предлагаю, действительно, дискуссию на сегодня прекратить и про
должить работу над этой темой, которая для нас очень важна.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:47. Речь 0 мин 2 сек

Виктор Леонидович, пожалуйста, по ведению.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:16:48. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемый Антон Васильевич, я абсолютно с Вами соглашусь по 
поводу того, о чем Вы говорили в части внеочередных сессий. Мы, дей
ствительно, не имеем права менять повестку и так далее. Но здесь речь 
идет, и я выступал о рассмотрении, по поводу рассмотрения альтернатив
ных законов. Статья 67 нам четко говорит, что мы даже слушать альтер
нативные законы должны вместе, для того чтобы принимать взвешенные 
решения. Мы не имеем права сегодня в соответствии с Регламентом, 
Александр Викторович, приступать к рассмотрению данных вопросов. 
Они должны и голосоваться, и слушаться вместе как альтернативные. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Антон Васильевич, пожалуйста.



РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:17:34. Речь 1 мин 16 сек

Уважаемые товарищи, уважаемые коллеги, я рассматриваю сего
дняшнее предложение о том, чтобы снять вопросы с рассмотрения сессии 
и перенести их на очередную сессию и рассматривать в порядке, преду
смотренном Регламентом как альтернативные законы, как попытку Зако
нодательного Собрания уйти от ответственности перед нашими избирате
лями. А именно, наши уважаемые коллеги, депутаты-единороссы пыта
ются затянуть оказание помощи населению, поддержки населения, ока
завшегося в трудной жизненной ситуации. Я думаю, что нас всех это не 
красит. Я думаю, что сначала пандемии уже прошло почти полгода. Ни
каких явных и существенных признаков помощи ни предприниматель
скому сообществу, ни населению нет. Кроме того, что мы вывели полтора 
миллиарда рублей в резервный фонд, то есть в кубышку, которую непо
нятно, как будут расходовать, то есть по Вашему, кстати, предложению. 
На мой взгляд, это абсолютно недопустимое поведение, и наши избирате
ли это поведение оценят должным образом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:51. Речь 0 мин 25 сек

Антон Васильевич, спасибо за Ваше выступление. Не понимаю, при 
чем тут депутаты-единороссы. Вопрос о выплате налога, который мы сей
час обсуждаем, урегулирован федеральным центром и отложен до ноября 
этого года. Поэтому у нас достаточно время вдумчиво рассмотреть все 
альтернативные законопроекты, но причем тут депутаты-единороссы.

Пожалуйста, по ведению, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:19:16. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемый Александр Викторович, мне придется сделать сейчас 
отчет о работе рабочей группы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:32. Речь 0 мин 1 сек

Это не по ведению, Наталья Игоревна, это выступление, тогда я пе
редаю слово для вопроса Обухову Анатолию Васильевичу. Пожалуйста.



Записывайтесь на выступление.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:19:33. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо. У меня вопрос больше по процессуальному плану. Вы го
ворите, наши оппоненты, что у вас есть альтернативные законы. Но почи
тав документацию, мы видим, что вы вносите пакетом, а у нас каждый за
конопроект отдельно. Может ли тогда в этом случае пакет законов быть 
именно альтернативным определенному отдельно взятому закону. Нет ли 
в этом нарушения? В Регламенте этого почему-то не написано.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Анатолий Васильевич, у Вас вопрос к кому был?

ОБУХОВ А.А.
К Вам и к правовому управлению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:05. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, правовое управление, ответьте на вопрос. Я даже не 
очень понимаю, о чем... Какой пакет... идет речь.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:20:15. Речь 1 мин 30 сек

Уважаемые депутаты, действительно, в соответствии со статьей 67 
Регламента альтернативные законопроекты рассматриваются одновре
менно посредством рейтингового голосования. Альтернативность означа
ет невозможность одновременного принятия обоих законопроектов, кото
рые характеризуются таким образом, поэтому Законодательное Собрание 
должно один из них выбрать. С этой точки зрения не имеет значения идет 
ли речь об очередной сессии либо внеочередной, потому что правила за
конодательной процедуры являются общими для всего законодательного 
процесса вне зависимости от режима работы сессии. Кроме того, Регла
мент, действительно, не содержит четкой и конкретной нормы по этому 
вопросу, который сейчас был поставлен: должен ли быть альтернативный 
отдельный законопроект по каждому или возможна какая-то пакетная 
альтернатива, но в любом случае сопоставление законопроектов, внесен
ных различными субъектами права законодательной инициативы, пока
зывает достаточно четко и ясно их альтернативность, то есть невозмож
ность одновременного принятия в том виде, в каком они внесены. И не 
имеет значения опять-таки являются ли проекты законов объединенными, 
как вот проект, внесенный фракциями и который не находится сейчас в
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повестке дня, либо речь идет об отдельных законопроектах, которые ини
циаторами внеочередной сессии поставлены в повестку, то есть альтерна
тива, она важна по сути, а не по форме законопроекта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:44. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:21:46. Речь 1 мин 51 сек

Уважаемые коллеги, я предложил бы перейти к содержательной ча
сти работы. Но прежде чем мы это сделаем, я взял слово для выступления. 
Я хотел бы задать вопрос председательствующему: констатируя то, что 
мы на предыдущей сессии очень оперативно рассмотрели... Даже не на 
предыдущей, на предыдущей внеочередной, оперативно рассмотрели во
прос изменения бюджета. Мы это делали специально для того, чтобы 
оперативно работать и по другим законам, которые будут направлены на 
помощь различным группам населения в условиях пандемии. Вот я хотел 
бы услышать, а сколько мы с начала вот этой ситуации приняли уже за
конов, которые облегчают работу предпринимателей, жизнь рядовых 
граждан. По-моему, пока еще ни одного. И мы продолжаем как бы, полу
чается, затягивать. Среди четырех законов, которые сегодня стоят на рас
смотрении, ну, вот я присутствовал на заседании комитета сегодня, и мы 
пришли к мнению, что мы в этом случае не оппоненты, а партнерами мы 
должны быть. И все говорили, что нужно принимать... Ну, какие-то там 
разночтения шли о том, какой порядок работы над проектами законов 
может быть. Поэтому я думаю, что нужно переходить к содержательной 
работе, предоставить слово докладчику, и дальше идти по повестке. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:37. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, Левченко Андрей Сергеевич, по ведению.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:23:39. Речь 1 мин 17 сек

Александр Викторович, у нас сейчас формально 2 пути решения 
этого вопроса: либо мы сейчас начинаем рассматривать первый вопрос, 
дальше второй, третий и четвертый, либо Вы сейчас ставите на голосова
ние вопрос о снятии каких-то вопросов с повестки дня. У нас такое уже
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было, вопросы из повестки дня сниматься могут, в том числе внеочеред
ной сессии. Пока я такого предложения ни от кого не услышал. Наталья 
Игоревна боится озвучить это предложение по понятным причинам, да, 
потому что сразу будет понятно, что вот представитель фракции "Единая 
Россия" предложил снять законопроекты очень важные для предпринима
телей, для жителей с повестки дня внеочередной сессии. Поскольку тако
го предложения не прозвучало до сегодняшней минуты сейчас, да, я во
обще не понимаю, чем мы сейчас занимаемся. Должен выступить доклад
чик, затем должно быть обсуждение законопроекта. Предложений о сня
тии каких-то вопросов с повестки не прозвучало. Я не понимаю, почему 
сейчас до сих пор Вы слово не предоставили докладчику. Пожалуйста, 
возьмите ситуацию в руки, и давайте приступим к работе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:55. Речь 0 мин 11 сек

Насколько я знаю, Андрей Сергеевич, вопросы внеочередной сес
сии не могут сниматься с повестки дня. Если у Вас есть другая информа
ция, то Вы можете прочитать норму Регламента.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:25:07. Речь 0 мин 43 сек

Вспомните внеочередную сессию, которая назначалась по требова
нию группы депутатов во время наводнения в Тулуне, она была внеоче
редной. Мы сняли с рассмотрения этой повестки внеочередной сессии не
сколько вопросов большинством голосов. Я вам напомню, по той при
чине, что они уже были оформлены в виде, значит, указов Губернатора. 
Это мы тогда озвучивали, Правительство тогда озвучивало. Так, что это 
было у нас. Давайте ставить на голосование. Если кто-то хочет проголо
совать за снятие вопросов, ради Бога, сейчас он получит это право. Если 
такого предложения нет, давайте вести сессию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:50. Речь 0 мин 5 сек

Мы ведем сессию, у нас большинство по ведению обсуждение идет. 
Пожалуйста, предложение: Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:25:55. Речь 0 мин 36 сек
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Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, правовое 
управление нам достаточно четко объяснило, что у нас есть альтернатив
ные законопроекты, и мы на сегодняшней сессии не имеем права рас
сматривать и голосовать ни за снятие, ни за одобрение либо ни за неодоб
рение рассматриваемого проекта закона. Поэтому я предлагаю (вот на 
экране вижу 3 выступления)... я предлагаю дать коллегам слово и по ре
зультатам их выступления проголосовать за то, чтобы прекратить дискус
сию и перейти к обсуждению следующего вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:31. Речь 0 мин 1 сек

Так, пожалуйста, Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:26:32. Речь 1 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Виктор Александрович, во-первых, 
для того чтобы созвать сессию внеочередную потрачены усилия людей, 
потрачены деньги, потрачено время. На повестке дня стоят важные во
просы. Я не понимаю, почему мы не можем их обсудить сегодня, принять 
решение. Даже если эти законы будут приняты в первом чтении, не в 
окончательным виде, продолжить работу над ними с внесением предло
жений, поправок и дополнений в эти законы на очередной сессии. То есть 
никаких препятствий нет и здравого смысла в предложении о том, что мы 
не можем рассматривать эти законы, на мой взгляд, нет. На мой взгляд, 
это просто какое-то такое нежелание, конечно, извиняюсь за реплику в 
адрес "Единой России", на мой взгляд, здесь речь идет даже не о партии, а 
просто об отдельных личностях, отдельных депутатах, которые по каким- 
то причинам не хотят действовать в интересах населения из-за своих лич
ных амбиций. Поэтому давайте, уважаемые коллеги, будем разумны и, 
так сказать, гуманны по отношению к нашим избирателям, которые от нас 
ждут реальной помощи, то есть продолжим рассмотрение данных законо
проектов на данной сессии. Мы хотя бы войдем в курс дела, оценим рас
ходы, возможности нашего бюджета, то есть посмотрим в конце концов в 
рамках рассмотрения данного законопроекта, что сделала рабочая группа, 
каким образом она работает, выслушаем те предложения, которые рабо
чая группа внесла, и примем разумное решение. То есть надо работать. У 
меня предложение такое: давайте продолжим работу над законопроектом 
и по повестке дня.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:25. Речь 0 мин 26 сек
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Спасибо, Антон Васильевич. Если бы у депутатов, подписавших 
требование о внеочередной сессии, было истинное намерение помочь жи
телям Иркутской области, у вас был вариант и механизм внесения всех 
альтернативных законопроектов в требование о созыве внеочередной сес
сии. А у вас даже четверть депутатов, подписавших обращение, в зале от
сутствует. Ну, это так, об истинности намерений. Пожалуйста, Виктор 
Леонидович, по ведению.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:28:52. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемый Александр Викторович, в случае, если мы сейчас пе
рейдем к обсуждению данных вопросов, Вы допустите нарушение Регла
мента. У меня огромная просьба: вот сейчас депутат Перетолчин озвучил 
предложение, здравое предложение, мы не имеем права обсуждать дан
ные вопросы... данный вопрос, нужно двигаться дальше по повестке. Ан
тон Васильевич, давайте закончим с политикой. Коллеги, у нас послезав
тра очередная сессия, на которой мы можем рассмотреть альтернативные 
законы, послезавтра, не через месяц, не через неделю. Коллеги, давайте 
придерживаться Регламента. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:30. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, по ведению, именно я заостряю внимание, по 
ведению поступило два предложения. Первое предложение: о смене до
кладчика, второе - о прекращении обсуждения и переходе к следующему 
вопросу. Пожалуйста, Андрей Семенович Маслов, по ведению. Если бу
дет какой-то еще предложение, я поставлю сейчас до продолжения всех 
дальнейших обсуждений предложение по ведению я сейчас буду ставить 
на голосование. Пожалуйста, Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:30:05. Речь 0 мин 27 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые товарищи. Вот, Алек
сандр Викторович, когда Вы работали в ранге заместителя председателя 
Законодательного Собрания, Вы всегда как бы так подводили дискуссию 
и предлагали приступить к рассмотрению вопроса. Вот сейчас у нас тако
го человека нет в Законодательном Собрании, поэтому я предлагаю пре
кратить все обсуждения и приступить к обсуждению вынесенного вопро
са.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Итак, по ведению поступило 3 предложения, в порядке очередно
сти. Первое - смена докладчика. Второе - прекратить обсуждение, перейти 
к следующему вопросу, исходя из статьи 67 Регламента о невозможности 
рассмотрения. И предложение депутата Маслова: прекратить дискуссию и 
перейти к... Как это звучит? Вот я хочу поставить так, как Вы сказали.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:30:56. Речь 0 мин 20 сек

Прекратить дискуссию и перейти... Мы находимся в первом вопро
се, дайте точную формулировку.

МАСЛОВ А.С.
Совершено верно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Прекратить дискуссию и перейти...

МАСЛОВ А.С.
К рассмотрению первого вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:17. Речь 0 мин 8 сек

Рассмотрению первого вопроса. Итак, уважаемые депутаты, первый 
вопрос, который ставится на голосование по ведению: смена докладчика 
по предложению депутата Левченко Андрея Сергеевича. Пожалуйста.

РЕШИ- Принять решение о смене докладчика 
ЛИ:
ГОЛО- Время: 10:31:24
СОВА- Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п. 1/5) Решение принимается большинством от присутствующих 

Для решения: 19
За -  16. Против -  16. Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
СТУ- ской области
ПИЛИ: ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:24. Речь 0 мин 35 сек

По данному вопросу решение не принято. Докладчик остается Бе-

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:32. Речь 0 мин 25 сек

18



лов.
Второе -  предложение депутата Перетолчина: прекратить обсужде

ние и перейти к обсуждению следующего вопроса. Голосуем.

ГОЛО- Принять решение о прекращении дискуссии 
СОВА- Время: 10:32:00
ЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п.1/6) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  25. Против -11 . Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУ-ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
СТУ- ской области
ПИЛИ: ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:00. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. 25 депутатов "за".
Ставится на голосование предложение Маслова: прекратить дис

куссию и перейти к обсуждению первого вопроса.

ГОЛО- Принять решение 
СОВА- Время: 10:32:27
ЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п.1/7) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  16. Против -  17. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЫСТУ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
СТУ- ской области
ПИЛИ: ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:28. Речь 0 мин 20 сек

Решение не принято.
Таким образом, мы заканчиваем обсуждение первого вопроса и пе

реходим к вопросу № 2 повестки дня.

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-687 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ» » (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:48. Речь 0 мин 19 сек 

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в

19



часть 1 статьи 2 закона Иркутской области «О налоге на имущество 
организаций» (законодательная инициатива депутатов Законодатель
ного Собрания Шершнева, Хайдукова, Белова, Обухова, Романова). 
По ведению, пожалуйста, Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:33:07. Речь 2 мин 52 сек

Александр Викторович, прекратите балаган. Меня другого сло
ва нет.

Вопрос № 1 не рассмотрен: о транспортном налоге. Вы, как 
председатель, просто не владеете Регламентом. По первому вопросу 
докладчик не выступил, решение о его снятии с повестки дня не при
нималось. Не принималось! Поэтому первый вопрос должен быть 
рассмотрен и проголосован. Либо мы снимаем с повестки первый во
прос, второй, третий, четвертый, любой, голосуем за это предложе
ние. Повестка утверждена группой депутатов, подавших требование 
о внеочередной сессии. В соответствии с Регламентом должны быть 
рассмотрены только эти 4 вопроса. Соответственно, первый вопрос 
не был рассмотрен. И предложения о переходе ко второму, рассмот
рению второго вопроса без рассмотрения первого Вы не могли ста
вить на голосование, поскольку этим Вы нарушаете Регламент, 
Александр Викторович.

Если Вы сейчас не перейдете как председательствующий к ве
дению нормальному сессии, не предоставите слово докладчику по 
первому вопросу, а докладчик должен быть из тех, которые присут
ствуют в зале, и, то же самое, нужно переголосовывать вопрос еще 
раз по выступающим по первому вопросу, да, то получается, что Вы 
грубо нарушаете Регламент и Закон "О Законодательном Собрании". 
Мы будем обращаться в суд. Мы будем обращаться в комиссию 
нашу по Регламенту и депутатской этике, поскольку Вы не соответ
ствуете должности председателя, грубо нарушая Регламент. Поэтому 
давайте не будем устраивать такую же ситуацию, как была по закону 
о прямых выборах, когда вы препятствовали всей фракцией «Единая 
Россия» к рассмотрению вопроса о прямых выборах, да. В результате 
у нас там был перерыв, был большой скандал, пришлось там трибуну 
чуть ли не занимать, да. В итоге вы отозвали свой якобы альтерна
тивный законопроект, но в итоге проголосовали против прямых вы
боров мэра города Иркутска, за что вам все иркутяне в кавычках ска
зали "большое спасибо".

Поэтому прекратите, значит, пользоваться в своих целях Ва
шей должностью, да, и давайте ведите, пожалуйста, сессию как по
ложено по Регламенту. Я требую, чтобы вопрос № 1 был рассмотрен, 
поскольку мы его не рассмотрели, все это прекрасно понимают.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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Андрей Сергеевич, спасибо, что Вы очень кратко даете пред
ложения по ведению. Пожалуйста, Франтенко Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:36:06. Речь 1 мин 16 сек

День добрый, коллеги. По второму вопросу такая же проблема, 
как и по первому. Мы не имеем право рассматривать, так как суще
ствуют альтернативные проекты законов, которые идут в конфликт. 
Правовой отдел уже дал свое заключение. Так что рассмотрение вто
рого вопроса по той же самой причине не может быть также как и 
первого.

Касательно балагана также скажу, Вы его тоже, пожалуйста, не 
устраивайте, Андрей Сергеевич. Так как большинство депутатов 
проголосовало? Проголосовало. И мы здесь все с вами на равных 
правах, как здесь не раз уже заявляли, и голосование депутатов - это 
основной фактор. Как мне помнится, у нас была такая же процедура. 
Так, что в связи с этим второй вопрос отдельно без альтернативного 
закона рассмотреть мы не можем, так как это нарушение Регламента, 
и также может быть обжаловано и в суде, и так далее. Давайте не 
нарушать Закон. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:22. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Антон Васильевич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:37:25. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Виктор Александрович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я уже второй раз Виктор Александрович.

РОМАНОВ А.В.
Прошу прощения, Александр Викторович. Так вот, насколько я 

понимаю, Александр Викторович ведет сегодняшнюю сессию к сры
ву. Вы понимаете, что у нас сегодня если сессия не состоится, то она 
не состоится по вопросу, то есть по вопросу принципиальной важно
сти, и сессию срываете вы. Ну, хорошо, нам что выйти из зала, для

кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:59. Речь 0 мин 7 сек
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того чтобы не было кворума и чтобы сессия не закрылась и чтобы 
мы, в общем-то, настояли на том, чтобы эти вопросы были рассмот
рены. Я не понимаю, зачем нам скандал на ровном месте? Давайте 
рассмотрим законопроекты и примем решение. Неужели амбиции так 
велики, что Вы готовы пойти на федеральный скандал?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:21. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Светлана Михайловна Петрук.

ПЕТРУК С.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 10:38:26. Речь 1 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, сегодня такое трудное время для страны, 
для людей, и, конечно, нам нужно действовать, но так как... у меня 
вопрос к Наталье Игоревне, так как с нее началась сессия данная. Вы, 
Наталья Игоревна, сказали, что продолжительное время вы работайте 
над проектами законов, да, рабочая группа работает. У меня возника
ет вопрос: мы эти все законопроекты, которые у вас есть альтерна
тивные, те, которые законопроекты внесла фракция КПРФ, до сес
сии, до среды они будут рассмотрены, приняты решения по ним? То 
есть 20-го числа, я так понимаю, что проекты будут утверждены, по
тому что люди ждут. На сегодня ни предприниматели никакой под
держки не получили, на сегодняшний день люди ничего еще не по
лучили. Вот скажите, пожалуйста, потому что Вы сказали, что про
должительное время работаете. Фракция внесла 10 дней назад это 
предложение о внеочередной сессии. Наверное, можно было бы со
браться и обсудить эти законопроекты или... сколько еще нужно вре
мени для этого?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:54. Речь 0 мин 9 сек

Наталья Игоревна, сейчас будет Ваше выступление. Вы отве
тите подробно о том, как была организована эта работа и есть ли 
спешка в этих вопросах. Сейчас по ведению слово предоставляется 
Андрею Семеновичу Маслову. Андрей Семенович, по ведению, это 
по ведению, я заостряю Ваше внимание.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:40:03. Речь 0 мин 26 сек
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.2/8)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Уважаемые коллеги, уважаемые товарищи, уважаемый Алек
сандр Викторович, у меня небольшое предложение, постольку- 
поскольку вы все видите и чувствуете, что наша дискуссия сего
дняшняя заходит в тупик, у меня предложение: взять перерыв на 15 - 
20 минут и снова вернуться в зал заседаний для рассмотрения перво
го вопроса. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:29. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, я вынужден поставить предложение депу
тата Маслова на голосование. Ставлю предложение депутата Масло
ва о перерыве на голосование.

Принять решение о перерыве

Время: 10:40:41
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  15. Против -  18. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:41. Речь 0 мин 20 сек

Андрей Семенович, Ваше решение не принято. Пожалуйста, 
слово для выступления предоставляется Наталье Игоревне Дикуса- 
ровой.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:41:00. Речь 10 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, как бы так вот ответить, чтобы ответить 
сразу на все вопросы и желательно бы так, чтобы было понятно, где 
ложь, а где истина во всем происходящем. Вот сейчас я вижу беспре
цедентный хайп со стороны фракции КПРФ. Хайп непродуманный, 
хайп выстроенный на ровном месте, для того чтобы попиариться на 
очень тяжелой сейчас теме. Тема, которая называется "Поддержка 
малого и среднего предпринимательства". Вы знаете, уважаемые 
коллеги, вот что-то в соцсетях, где мы общаемся напрямую с пред
принимательским сообществом, в том числе с представителями раз
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личных объединений бизнеса, я не вижу никого из вас, кто пытается 
слушать, кто пытается фиксировать какие-то предложения, я не вижу 
ни на одной рабочей группе в Правительстве Иркутской области ни 
одного из вас. Хотя вы депутаты, вы представители народа, вы долж
ны там быть, вы должны сами инициировать, выступать с инициати
вами. Нет. Коллеги, вы сегодня внесли на рассмотрение Законода
тельного Собрания неподготовленные, непроработанные законы. И 
вы сегодня сидите, и вот, пользуясь тем, что жители... Вообще нало
говые законы, они очень тяжелые законы, их нужно читать очень 
внимательно и, как правило, не специалисты-то в них не разбираются 
даже. В них разбираются только очень такие опытные, наверное, 
специалисты, да и сами предприниматели. А вы сегодня здесь на ши
рокий круг говорите о желании, нежелании. Коллеги, вот вы знаете, 
наверное, в данном случае по отношению там ко мне и к ряду депу
татов, о которых вы говорите, вы этого результата не добьетесь, по
тому что я напрямую общаются с бизнесом, все знают мою позицию. 
Более того, все знают и видят тот проект закона, который нами под
готовлен и проработан, а я сейчас скажу, о чем именно я говорю, и 
коллеги-предприниматели знают прекрасно, кто действительно бо
рется за права малого и среднего предпринимательства, а кто хайпу- 
ет. Вот вы сегодня хайпуете, причем... причем, ну, достаточно, так 
это осознанно идете на эти вещи.

Что касается работы над законопроектами. Работа над законо
проектами началась с момента внесения в Законодательное Собрание 
всех проектов законов. Проектов законов много, они все внесены в 
большей части в один день, в один день, и с учетом того, что законы 
фракции КПРФ, они очень узкие законы. Ну, во-первых, я приведу 
вам пример вот по прошлому там закону, по второму закону, кото
рый мы рассматриваем. Если закон фракции КПРФ рассчитан на по
мощь 4 - 8  ОКВЭДов, пострадавших в период коронавирусной ин
фекции, то законы, которые внесены группой депутатов (хочу 
напомнить, что эта группа депутатов представители всех других 
фракций), они внесены и рассчитаны на поддержку всех 40 ОКВЭД
ов, которые сегодня пострадали от коронавирусной инфекции, всех 
40. Более того, сегодня в рамках рабочей группы, в которой мы рабо
таем, сделано предложение от предпринимательского сообщества: не 
акцентировать свое внимание и не зацикливаться на тех списках по
страдавших ОКВЭДов, которые составлены на уровне Российской 
Федерации, а увидеть и выявить свою специфику. Коллеги предло
жили расширить этот список пострадавших отраслей, для того чтобы 
предоставить им соответствующие налоги. Это первое.

Второе. Законы, которые внесены фракцией КПРФ, они носят 
за собой неопределенность по действию этих законов. Для предпри
нимателей станет понятно, все законы будут действовать только 3 
квартала. Что делать в четвертом квартале никто не знает, никто не 
подозревает. Соответственно, это такая неприятность для бизнеса,
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которую влекут за собой недоработанные законы. Законы, которые 
внесли коллеги из группы депутатов всех остальных фракций, они 
юридически выверены, проработаны, никаких неожиданностей не
приятных для предпринимательского сообщества не будет. Это вто
рое.

Третье. Законы, которые внесены фракцией КПРФ. Вот, что 
касается, например, отдельных законов, по транспортному налогу: 
декларируется помощь, но я вам хочу сказать, что когда проанализи
ровали мы, Федеральная налоговая служба эти законы не дают льгот 
индивидуальным предпринимателям. Скажите, пожалуйста, а на кого 
как не на них должна быть рассчитана помощь и поддержка в сего
дняшней ситуации? Мы их что бросаем, этих индивидуальных пред
принимателей вот просто так? В законах, которые внесены группой 
депутатов, проработан четкий механизм, как должна администриро
вать Федеральная налоговая служба, кто, каким образом будет, каки
ми документами руководствоваться, то есть прописано все с четкой 
юридической точки зрения. После того, как эти законы были внесе
ны, стало понятно, что и дальше ведь у нас по времени, посмотрите, 
уже даже после внесения этих законов очень многое поменялось. 
Почему работает рабочая группа и почему она работает с самого 
первого дня? Потому что у нас после того, как внесены были проек
ты законов, даже вот эти 40 ОКВЭДов, о которых я сегодня говорю, 
они постепенно увеличиваются, потому что на уровне Российской 
Федерации расширяется перечень пострадавших отраслей. И каждый 
день рабочая группа практически дорабатывает, увеличивает это ко
личество пострадавших отраслей, прорабатывает новые нюансы, но
вые ставки, новые посылы: то одна ситуация меняется, то другая си
туация меняется. В связи с этим рабочей группой было инициирова
но предложение, а сейчас оно уже реализовано: если на федеральном 
уровне отсрочку по налогам до октября - ноября нынешнего года да
ли тем, кто относится к пострадавшим отраслям и есть в реестре ма
лого и среднего предпринимательства, мы в Иркутской области под
готовили соответствующий документ, и он уже подписан о том, что 
отсрочка по налогам будет распространяться на всех субъектов биз
неса, относящихся к пострадавшим отраслям, на всех без исключе
ния. То есть никто сегодня не будет выходить с требованиями по 
уплате налогов до октября и ноября к этим пострадавшим представи
телям бизнеса. Никто. Это решение принято на территории Иркут
ской области. Я не могу сказать, многие ли субъекты последовали 
такому подходу. Знаю точно, что есть субъекты, которые не воспри
няли такие вещи, но мы в рамках рабочей группы такие вещи приня
ли и мы на сегодняшний день их реализовали.

Что мы делаем сегодня? Сегодня рабочая группа вот быстро, 
очень оперативно, кстати, сегодня нам пришлось отменить заседание 
в связи с созывом внеочередной сессии, поэтому, видимо, там или к 
ночи, или завтра будем собираться, для того чтобы обсудить вот
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расширение перечня отраслей для получения этой поддержки в виде 
налоговых льгот и будем дальше дорабатывать указанные проекты 
законов. Мы проработали все формулировки, убрали излишние огра
ничения, которые в том числе на федеральном уровне есть. А сейчас 
уже дорабатываем указанные проекты законов с учетом мнений 
предпринимателей, с учетом обращений предпринимателей.

Еще хочу сказать один момент. У нас на сегодняшний день 
есть положительное заключение от Правительства, Губернатора Ир
кутской области. Все законы заслуживают внимания, все заслужива
ют внимания, но поскольку законы, которые внесены группой депу
татов, они более полные, более широкие, они с механизмами, рабо
чими механизмами пользования льготой, то есть по этим законам не 
получится так, что вроде право есть... А вы знаете, сейчас очень мно
гие жалуются на это, в том числе на акты федеральной власти о том, 
что вроде как право есть, а воспользоваться тяжеловато, поэтому вы
нуждены дорабатывать. Так вот в наших законах такой ситуации не 
будет, она исключена. Коллеги, это что касается вот составляющей 
такой части.

Теперь, что касается юридической составляющей части этого 
вопроса. Действительно, есть Регламент Законодательного Собрания. 
В прошлый раз вопросы снимались с внеочередной сессии в связи с 
тем, что были приняты акты исполнительной власти. Это была ини
циатива самих авторов повестки и авторов созыва внеочередной сес
сии. Не путайте, пожалуйста, нас всех, не вводите всех в заблужде
ние. На сегодняшний день ситуация другая. Вы не хотите снимать 
эти вопросы с рассмотрения и смотреть их в плановом порядке. При 
этом члены фракции КПРФ есть в нашей рабочей группе. Вы рабо
таете вместе с нами, сегодня утром 2 члена фракции КПРФ приходи
ли со своими предложениями, вы дали дополнительные предложения 
по расширению отраслей, мы сейчас их прорабатываем.

Коллеги, перестаньте наигрывать политические очки. Сейчас 
самое главное -  это взвешенные решения и стабильность, и четкое 
принятие решений. Мы идем на принятие льгот. Мы идем на расши
рение принимаемых льгот. Давайте это сделаем цивилизованно и 
вместе, чтобы не получилось так, что сегодня вы предлагаете при
нять сырые законы, рассчитанные на 2 - 3 льготника, которые полу
чат отдельные законы, отдельные льготы. Зачем? Ради того, чтобы 
вы поставили себе галочку?

Коллеги, нужна помощь и она нужна всем, поэтому предлагаю 
сделать это в рабочем порядке, не отнимать наше время. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:09. Речь 0 мин 18 сек

Наталья Игоревна, время вышло. Наталья Игоревна, я вынуж
ден Вам сделать замечание, потому что Вы касались не только во-
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проса № 2 повестки. Он звучит как "О налоге на имущество органи
заций", я прошу Вас обратить внимание, что у Вас будет возмож
ность выступить по каждому вопросу повестки дня. Пожалуйста, по 
ведению, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:51:27. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемый Александр Викторович, совершенно очевидно, что 
по данному проекту закона имеется альтернативный проект закона. 
Поэтому я предлагаю прекратить дискуссию и идти дальше. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк, Ваш.

БРЕНКЖ С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПОВЕДЕНИЮ: Время: 10:51:42. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый ведущий, у нас странная со
вершенно ситуация. Вопрос объявлен, докладчик не выступал, при 
этом по вопросу начинают задаваться вопросы, начинают идти вы
ступления в прениях. Как можно выступать в прениях, если еще не 
выступил докладчик. Ну, мой коллега депутат Маслов предлагал 
объявить перерыв. Возможно, мы во время перерыва что-то все вме
сте скорректировали, поработав, проведя групповую работу, а сейчас 
либо надо придерживаться порядка установленного, то есть, если во
прос снят с рассмотрения голосованием, ну, тогда мы по нему пере
стаем выступать, перестаем что-либо делать, если он не снят, тогда 
надо в определенном порядке идти: выступление докладчика, вопро
сы, выступления в прениях, принятие решения. Мы нарушаем все 
нормы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:54. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Антон Васильевич Романов, по ведению.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:52:55. Речь 3 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, я чуть слезу не пустил на выступлении 
Натальи Игоревны, как она самоотверженно бьется за интересы
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предпринимателей, за интересы иркутян, за интересы сообщества. 
Ну, просто надо снять шляпу. И не очень понятно, как так получает
ся, что фракция КПРФ, с одной стороны, не принимает участие в ра
боте, с другой стороны, она принимает участие в работе, и даже се
годня внесла каких-то два предложения по поводу облегчения бре
мени вот в этой ситуации тяжелой с коронавирусом. На самом деле 
мне не очень понятно, если по существу без иронии, мне не очень 
понятно. Ну, хорошо, фракция КПРФ предложила усеченный закон 
там, три ОКВЭДа, четыре ОКВЭДа, неважно. Другие депутаты пред
ложили расширить этот перечень. Почему нельзя, предположим, сле
дующим законом расширить перечень. Тем более, Наталья Игоревна 
очень убедительно нам показала, что в общем-то ситуация развива
ется, она развивается негативно и все больше и больше отраслей эко
номики, а также граждан нуждается в защите. Ну и, я думаю, что 
принять сегодня какой-то один совершенный закон, который бы 
охватывал все ситуации, наверное, невозможно, поэтому мы предло
жили такой закон. Если есть и будут предложения в дальнейшем о 
расширении действующего законодательства в части оказания под
держки, ну, наверное, надо принимать и следующие законы, на то и 
Законодательное Собрание как постоянно действующий орган, кото
рый работает постоянно, без перерывов и может откликнуться на 
любую ситуацию, которая у нас может возникнуть.

Что касается сроков действия предложения: третий квартал, 
четвертый квартал. Ну, наверное, будет возможность у нас эти сроки 
расширить. Никаких проблем нет, для того чтобы... и у нас нет этих 
проблем, наверное, ни у кого нет этих проблем, и если в общем-то 
внесением поправки в данный законопроект можно действие его 
расширить, предположим, до конца года. Ну, не понимаю, почему 
нельзя улучшить то, что предложено. Ну, давайте, если закон вообще 
в принципе не улучшаем по определению, то... То есть его надо про
сто снести и другой принять, ну, давайте мы обсудим этот законо
проект, эти законопроекты сейчас. Скажем, что по таким, таким при
чинам они принципиально не исполнимы, не применимы, что есть 
лучший вариант и перейдем к этому лучшему варианту. А просто так 
говорить о том, что мы не можем рассматривать на сессии, которая 
собралась и от которой ждут решения, ну, на мой взгляд, это и есть 
настоящий хайп, который кто-то тут пытается словить. Я не пользу
юсь этим сленгом, потому что считаю, что это неприемлемо для ор
гана законодательной власти (звуковой сигнал).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Время вышло, Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В.
Извините.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:02. Речь 0 мин 21 сек

Антон Васильевич, я уже отвечал, что Вы лучше многих, при
сутствующих в этом зале депутатов, знаете Регламент. Если у Вас 
было желание рассмотреть вопросы по существу сегодня, то в требо
вание о созыве внеочередной сессии Вы могли внести весь набор 
альтернативных законопроектов. Пожалуйста, Виктор Леонидович, 
по ведению.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:56:23. Речь 0 мин 11 сек

Александр Викторович, я озвучил предложение по прекраще
нию дискуссии и переходу к следующему вопросу. Я прошу Вас по
ставить его на голосование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:34. Речь 0 мин 7 сек

Ставлю предложение депутата... Пожалуйста, Левченко Ан
дрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:56:41. Речь 3 мин 8 сек

Да, поскольку такими предложениями видно, что депутат По- 
бойкин хочет не дать слово остальным выступающим, поэтому при
ходится нажимать "по ведению". Но поскольку все вопросы сейчас, 
все выступления относятся к теме "по ведению", поскольку мы не 
переходим к обсуждению первого вопроса, тогда я хочу проинфор
мировать всех депутатов и в первую очередь избирателей (вот на ме
ня камеры направлены, да), и я вас уверяю, что у нас очень большие 
силы распространения любого видео в социальных сетях, и мы это 
обязательно сделаем: пофамильно напишем, кто из депутатов сего
дня препятствовал обсуждению этих вот всех четырех вопросов. Так 
вот хотелось бы заметить, что Наталья Игоревна обманула депутатов 
намеренно или неосознанно, я уж не знаю, но надо эту ложь прояс
нить. Та сессия внеочередная, которая была во время наводнения в 
Тулуне, во время рассмотрения повестки этой внеочередной сессии 
предложения о снятии законопроектов с повестки не озвучивалось 
авторами, как сказала Наталья Игоревна, а озвучивалось лично мной, 
а я не являлся автором ни одного из этих законопроектов, поэтому
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.2/9)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

тут не нужно вводить людей в заблуждение. Вот.
Теперь по как раз альтернативности. Ведь это основной посыл, 

что они альтернативные, этот законопроект, первые три с тем одним 
законопроектом, который внесен другими депутатами. Вот тут хоте
лось бы заметить, что при сборе подписей под требованием о вне
очередной сессии, о проведении, я лично обращался к депутату Ве
дерникову с предложением эту сессию внеочередную назначить 
представителями всех депутатских фракций. Депутат Ведерников, 
представляя фракцию "Единая Россия", отказался от подписания 
данного требования. Соответственно, он, зная уже, что наш законо
проект внесен, а также внесен другой законопроект, о котором сего
дня говорится, мог свободно предложить включить в повестку и яко
бы альтернативный законопроект, подписать дальше это требование, 
и мы бы их рассматривали вместе. Этого депутат Ведерников не сде
лал. Соответственно, он сам таким образом ответил на вопрос: альте- 
ративны они или нет. Если они должны рассматриваться вместе, надо 
было их вносить в повестку этой сессии и об этом предложить. Тако
го предложения не сделал. Также я обращался к представителям всех 
других фракций, то есть "Справедливая Россия" и ЛДПР. Мы обра
щались. Две другие фракции тоже отказались от этого предложения 
(звуковой сигнал).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Время вышло, Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Поэтому не надо вводить людей в заблуждение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:49. Речь 0 мин 12 сек

Я вынужден Вам сделать замечание: Вы выступали не по веде
нию. На голосование ставится предложение Побойкина Виктора 
Леонидовича. Пожалуйста, прошу проголосовать.

Принять решение о прекращении дискуссии 
Время: 11:00:01
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  24. Против -11.  Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:01. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Обсуждение по вопросу № 2 повестки дня 
закончено.

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-688 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСОБЕННОСТЯХ НАЛО
ГООБЛОЖЕНИЯ ПРИ ПРИМЕНЕНИИ УПРОЩЕННОЙ СИСТЕМЫ НАЛОГО
ОБЛОЖЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:24. Речь 0 мин 24 сек

Переходим к вопросу № 3. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об особенностях нало
гообложения при применении упрощенной системы налогообложения» 
(законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания 
Шершнева, Хайдукова, Белова, Обухова, Романова). Пожалуйста, Сте
пан Сергеевич Франтенко, по ведению.

ФРАНТЕНКО С.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:00:48. Речь 0 мин 20 сек

Товарищи, коллеги, третий вопрос также является альтернатив
ным. То есть я повторяться не буду, то есть предложение такое же как по 
первым двум.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:08. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Антон Васильевич Романов, по ведению.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПОВЕДЕНИЮ: Время: 11:01:11. Речь 1 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, ну, вот кто из нас разыграет фарс и хайп. Вот 
сидит рядом со мной Степан Сергеевич Франтенко, депутат от "Единой 
России", которому назначена роль выступать по этому вопросу. Он раз
ворачивает повестку, то есть, вернее, бумажку соответствующую, где 
написаны слова о том, что ему говорить, он даже не знает, что говорить, 
по бумажке может зачитать только, для того чтобы сорвать сессию и 
важнейшие вопросы. Я не понимаю вообще, почему можно сегодня рас
сматривать... Вот у нас правовое управление выступает, депутаты вы



ступают, говорят об альтернативности. Если мы, наши законы... Распи
саны какие-то определенные ОКВЭДы, почему другие законопроекты, 
которые предусматривают расширение перечня, почему они альтерна
тивные? То есть предмет ведения, то есть предмет регулирования со
вершенно другой, то есть другие ОКВЭДы. Мы всегда по всем вопро
сам... То есть очень много у нас таких вопросов: о дополнительных ме
рах поддержки, о дополнительных мерах и так далее, которые расширя
ют так или иначе тот или иной... Те или иные меры поддержки мы на 
каждой сессии принимаем.

Вы что хотите-то?! Вы хотите сорвать сессию? Ну, пожалуйста, 
давайте срывать, я вообще не буду участвовать в этом балагане, по- 
стольку-поскольку это самый настоящий балаган, когда в общем-то за
ранее расписаны роли как в цирке, и люди выступают по бумажке соот
ветствующей, потому что, говорю, не знают предмета ведения, предмета 
спора, их задача только прокукарекать, чтобы сорвать рассмотрения во
проса. Позор! Извините.

ФРАНТЕНКО С.С.
Можно отвечу?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:47. Речь 0 мин 10 сек

Нет, в порядке очереди, Степан Сергеевич. Пожалуйста, выступ
ление... Слово для выступления представляется Егоровой Ларисе Иго
ревне.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:02:57. Речь 2 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, я возглавляю фракцию "Справедливая Рос
сия" в Законодательном Собрании Иркутской области. И со всей ответ
ственностью отвечаю за каждое свое слово, когда мы стали обращаться к 
избирателям, когда мы, действительно, стали превращать все в цирк. 
Антону Васильевичу скажу, я не знаю, кто где кукарекает, я точно нахо
жусь не в курятнике. Поэтому я скажу. Андрей Сергеевич, Вы лжете, 
никакого предложения не поступало на внеочередную сессию. Более 2 
недель назад мы собирались, Вы говорили про свои законопроекты, и 
когда мы собрались, мы приняли решение, что эти законопроекты не до
работаны, и тогда было создано решение о создании рабочей группы. 
Вот предложение войти в рабочую группу во фракцию "Справедливая 
Россия" поступало, и мы с огромным удовольствием туда вошли. И ко
нечно, на этой рабочей группе мы обсуждали законопроекты, которые 
сегодня готовятся. И я хочу, обратившись к избирателям, сказать: сессия
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назначена на 20 число, на послезавтра, сегодня 18. В чем была такая 
необходимость сегодня (Вы правильно сказали) тратить деньги, соби
рать депутатов сегодня 18 числа. И когда сегодня, Вы прекрасно пони
маете, что есть более нужные законопроекты, которые охватывают 
большую половину наших предпринимателей, если не сказать всю, те 
законопроекты, которые реально сегодня нужны предпринимателям, Вы 
почему-то сегодня превратили все в какую-то, я даже не могу сказать, 
что это балаган и мне не нравится слово "хайп", но если Вы призываете 
всех не лгать, я Вас, Андрей Сергеевич, тоже к этому призываю. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:03. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Франтенко Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:05:06. Речь 1 мин 48 сек

Коллеги, ну, как человек, который начинал свою трудовую дея
тельность в курятнике, как было сказано, и я этим горжусь, могу отве
тить, что могу сказать и без бумажки, и убегать после этого не надо. Да
вайте вести конкретный диалог. А конкретный диалог здесь очень про
стой: есть альтернативные, более широкие, более прописанные, согласо
ванные со многими фракциями и Правительством законы. Что мы дела
ем? Лариса Игоревна все правильно сказала, здесь дополнять даже нече
го! Устраиваем... Если честно, я этого не понимаю... Тем более все раз 
объясняю: мы нарушаем Регламент. Зачем? Попиариться? Ну, попиари- 
лись, да, покричали, да: во, мы за права и свободы! Хорошо. Но мы то
же... И законы все эти есть и даже рабочая группа, которая часами, сут
ками проводит. А главное, по отмене налогов, так они в ноябре будут 
только. Федеральное Правительство уже сделало. К чему спешить? Что
бы потом взять альтернативные законы, которые предлагаются, заново 
переработать и эти дорабатывать. Для чего? Для чего дополнительная 
работа. "Мы крикнули, а вы все остальные, бежите и делайте". А смысл? 
Так что давайте по Регламенту, конкретно. Хотите альтернативные, бу
дут альтернативные, но в рабочем режиме, четко понимая, для чего это 
делается. Попиариться, поорать или действительно помочь людям. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:53. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Андрей Сергеевич.
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ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:06:56. Речь 5 мин 11 сек

Лариса Игоревна, я Вас приглашаю работать больше в фракции, в 
которой у Вас два человека. Вот мы к Александру Юрьевичу обраща
лись с предложением подписать требование о внеочередной сессии, 
наши депутаты обращались, не я лично. Вот, и вы у себя во фракции, в 
которой 2 человека, просто, видимо, совсем редко общаетесь. Поэтому 
никакого вранья тут не было, во фракцию мы обращались, просто не к 
Вам, ко второму вашему члену.

Теперь дальше. Еще хотел сказать по выступлению Натальи Иго
ревны, забыл. Она сказала, что 3 кварталов касаются наших 3 законо
проекта, это тоже неправда. Они касаются всего периода 2020 года, с 1 
января 2020 по 1 января 2021. Если в этом промежутке 3 квартала, то, 
ну, тогда я предлагаю календарик взять в руки. Дальше, дальше. (Не 
слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Наталья Игоревна, соблюдайте дисциплину.

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Да. Дальше. Значит, депутату Франтенко хочу ответить. Почему, 

собственно говоря, такая сегодня необходимость рассматривать наш за
конопроект. Очень просто, потому что предприниматели, несмотря на 
то, что озвучено федеральной властью предложение о переносе уплаты 
налогов на конец года, во-первых, мы предлагаем не рассмотреть пере
нос, а мы предлагаем рассмотреть освобождение от уплаты за весь пери
од 2020 года. Это вещи разные. Во-вторых, почему сегодня важно рас
сматривать законопроекты наши и все остальные тоже, любые, которые 
поступают, направленные на поддержку? Объясняю, почему. Потому 
что предприниматели вот каждый день, вот мы сейчас здесь на сессии 
сидим, а кто-то там из индивидуальных предпринимателей или там юри
дических лиц, они сидят и думают: а закрыть им сегодня бизнес или у 
них будут шансы его сохранить. А когда они считают свою выручку 
возможную и свои расходы, то есть себестоимость, они закладывают на 
сегодняшний день, вот сегодня он сидит и считает: завтра ему подать на 
ликвидацию или все-таки затянуть пояс и сохранить рабочие места и ра
ботать. Он сегодня думает, что транспортный, например, там налог или 
налог на имущество или по УСН у него будет к уплате вот такие-то 
деньги. Если мы сегодня примем решение, и освободим их от уплаты, 
соответственно, он будет в своей себестоимости учитывать другие пока
затели пусть и к уплате, которые они переносятся, или мы предлагаем их 
вообще освободить. То есть он в своей себестоимости эти налоги учиты
вать не будет. Может принять решение о сохранении рабочих мест, что
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очень важно просто для всех жителей. Поэтому важно сегодня рассмат
ривать, чтобы люди об этом знали, что такие льготы уже сегодня предо
ставлены.

И раз уж мы как бы без слова предоставления докладчику обсуж
даем вопросы, то хотел бы сказать всем жителям нашим, всем предпри
нимателям, что в законопроектах, которые мы внесли, например, 
ОКВЭДов меньше, но мы не предполагали, что можем только ими огра
ничиться. Любые предложения по расширению видов экономической 
деятельности, которые получат льготы, мы обеими руками "за". Но при 
этом у нас для тех ОКВЭДов, по которым мы внесли, по транспортному 
налогу для перевозчиков, внутригородских, междугородних, по второму 
закону, по налогу на имущество, там для гостиниц, для предприятий об
щественного питания, мы предлагаем на 100 % освободить эти предпри
ятия от налога, альтернативный законопроект предполагает на 50 % их 
освободить. То есть, соответственно, наши льготы больше. Мы предла
гаем по этим законопроектам их совместить в один поправками к нашим 
законопроектам, потому что они сегодня рассматриваются, просто по 
этому, и добавить дополнительные виды экономической деятельности и 
добавить, соответственно, льготы по ним. Вот и все. То, что сегодня де
путаты нам препятствуют в этом деле, это просто вот политика, да. По
тому что они внесены фракцией КПРФ, соответственно, они по умолча
нию не могут быть приняты. Вот такое, к сожалению, у нас сегодня про
исходит в Законодательном Собрании. Это очень печально, конечно, но 
до избирателей, я вас уверяю, что мы донесем верную позицию, они бу
дут знать, что сегодня депутаты не хотят работать. Они не хотят рас
сматривать законопроекты, которые я уже озвучил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:06. Речь 0 мин 22 сек

Спасибо, Андрей Сергеевич. Но я только прошу Вас обратить 
внимание, что мы не рассматриваем вопрос без докладчика. Мы обсуж
даем по ведению. Мы не можем в соответствии с 67 пунктом Регламента 
перейти к обсуждению законопроектов, которые являются альтернатив
ными. Пожалуйста, по ведению Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:12:28. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, как уже 
было сказано ранее, у нас по данному законопроекту имеется альтерна
тивный законопроект, и в соответствии с Регламентом мы их должны 
рассматривать одновременно посредством рейтингового голосования.
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Сегодня мы этого сделать не можем. Поэтому я вношу предложение и 
прошу его проголосовать: прекратить дискуссию и перейти к следую
щему вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:53. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста... Я записал Ваше предложение, сейчас поставлю на 
голосование, если у Андрея Семеновича не будет какого-то предложения 
дополнительно. Пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:13:02. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемый Александр Викторович, вот мы работаем уже второй 
час и не можем приступить к первому вопросу. Было же очень конструк
тивное предложение мое, значит, дать нам перерыв 15 минут, чтобы об
судить, чтобы не заводить сессию в тупик и дальше приступить к плано
вому рассмотрению вопросов. Пожалуйста, поставьте повторно на голо
сование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:27. Речь 0 мин 20 сек

Так, поступило два предложения. Первое предложение депутата 
Перетолчина. Я только прошу его модифицировать тем, что мы дадим 
выступить двум выступающим на экране и прекратим. Ваше предложе
ние, но с учетом уже записавшихся на экране. Прошу проголосовать.

РЕШИ- Принять решение о прекращении дискуссии 
ЛИ:
ГОЛО- Время: 11:13:47
СОВА- Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
ЛИ: Вид голосования: Открытое
(п.3/10) Решение принимается большинством от присутствующих 

Для решения: 19
За -  26. Против -  7. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ПИЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:47. Речь 0 мин 25 сек
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ГОЛО
СОВА
ЛИ:
(п.3/11)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Решение принято. Несмотря на то, что время еще не 11:30, время 
нашего регулярного перерыва, но я ставлю предложение депутата Мас
лова на голосование об объявлении перерыва на 15 минут.

Принять решение о перерыве 
Время: 11:14:12
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  15. Против -  18. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:12. Речь 0 мин 18 сек

Решение не принято. Продолжаем работать. Пожалуйста, слово 
для выступления предоставляется Любенкову Георгию Александровичу. 
Пожалуйста.

ЛЮБЕНКОВ Г. А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:14:30. Речь 1 мин 50 сек

Я коротко, дорогие коллеги. Значит, начать хочу с того, что я, как 
говорит Лариса Игоревна, примерно также, я являюсь руководителем 
фракции ЛДПР в Законодательном Собрании. Ко мне тоже никаких 
предложений по внесению закона от фракции КПРФ не поступало. Так
же могу сказать, что, видимо, не поступало и членам нашей фракции, 
поскольку никто мне ни слова по этому поводу не сказал. Сегодня, вот 
это обсуждение, которое идет, да, это, знаете, как за право первой ночи. 
Вот борется фракция КПРФ, на мой взгляд. На ваш взгляд, коллеги мои, 
у вас беспроигрышная ситуация: откажут, значит, мы бились, все 
остальные плохие. Примут - мы внесли. Поэтому все это написано и все 
это ясно. Поэтому, когда мы сегодня здесь с болью в голосе говорим о 
страданиях предпринимателей, ну, дорогие коллеги, мы уже 2 недели 
работаем на рабочей группе, масса, огромное количество предложений. 
Я со всеми предпринимателями, допустим, в своем городе Братске раз
говариваю, и все какие-то те плохие моменты, они нивелируются этими 
законами. Сегодня есть встроенный проект закона, который послезавтра 
выйдет на рассмотрение сессии. Вот, когда Светлана Михайлова вопрос 
задавала: когда эти вопросы будут готовы? Они готовы. Они в среду, ну, 
я надеюсь, что общим нашим голосованием они будут приняты. И по
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этому вот закончить хочу тем: вот у меня нет бумажки, никто меня не 
обвинит в том, что обвинили коллегу Франтенко, я предлагаю закончить, 
это всем ясно, что это законы альтернативные, и давайте, значит, рас
сматривать их вместе альтернативно на сессии в среду. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:20. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Георгий Александрович. Пожалуйста, вопрос депутата 
Левченко Андрея Сергеевича.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:16:22. Речь 0 мин 46 сек

Я, конечно, очень удивлен, у нас и во фракции ЛДПР тоже странно 
работа строится. Я лично обращался при подписания первого требова
ния о проведении внеочередной сессии к депутату Тютрину Дмитрию 
Геннадьевичу как депутату тоже от города Ангарска, как я. Он мне до
ложил, что обсудил с фракцией это предложение и отказались депутаты 
ЛДПР подписывать это требование. Если вы внутри не обсуждаете такие 
важные вопросы, я вообще просто удивлен. Поэтому Дмитрия Геннадье- 
вича прошу ответить: было ли мое обращение такое или нет?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:08. Речь 0 мин 29 сек

Вопросы к депутату Тютрину не предполагаются пунктом 3 по
вестки дня. Вы не сможете выступить, Дмитрий Геннадьевич, потому 
что нужно уважать мнение 26 депутатов, которых высказались о пре
кращении дискуссии и переходу к следующему вопросу после 2 высту
пающих и крайним выступающим является заместитель председателя 
Законодательного Собрания Егорова Лариса Игоревна. Пожалуйста, Ла
риса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:17:37. Речь 0 мин 53 сек

Ну, отвечать Андрею Сергеевичу я не буду, потому что это беспо
лезно. Для справки вам скажу просто всем, что у всех есть руководители 
фракции, если вы хотите к кому обратиться во фракцию, можно обра
титься напрямую к ним. Да, Вы действительно абсолютно правильно 
сказали, что во фракции «Справедливая Россия» 2 человека. И вот для
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жителей Иркутской области я скажу, за 2018 год фракция «Справедливая 
Россия» внесла социальных законов наравне с фракцией «Единая Рос
сия», а за 2019 год фракция «Справедливая Россия» заняла второе место 
по внесению и принятых социальных законов. Так вот, уважаемые изби
ратели, если бы нас было 16, то представьте, сколько бы хороших зако
нов мы внесли. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:30. Речь 0 мин 6 сек 

Спасибо, Лариса Игоревна.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-705 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НЫХ МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ЖИ
ТЕЛЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:37. Речь 0 мин 47 с

Мы переходим пункту 4 повестки дня. Проект закона Иркут
ской области "О дополнительных мерах социальной поддержки 
отдельных категорий жителей Иркутской области" (законодатель
ная инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области Левченко, Маслова, Носенко, Хайдукова). Пожалуйста, 
слово для доклада предоставляется Хайдукову Валерию Валерье
вичу.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по соб
ственности и экономической политике Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:19:24. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемые коллеги, в проекте закона предлагается оказать 
дополнительные меры социальной поддержки отдельным катего
риям жителей Иркутской области. Подобные меры поддержки 
приняты в Ленинградской области постановлением Правительства 
Ленинградской области от 9 апреля 2020 года за номером 182. 
Данным законопроектом предлагается поддержать индивидуаль
ных предпринимателей, осуществляющих деятельность на терри
тории Иркутской области, на которых распространялись ограниче
ния, установленные нормативно-правовыми актами, изданными в 
связи с распространением новой коронавирусной инфекции, и 
граждан, проживающих на территории Иркутской области, рабо
тающих и ушедших в отпуск без содержания на период введения
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режима повышенной готовности, установив им ежемесячные де
нежные выплаты в размере 12130 рублей, а также выплаты по 5000 
рублей на каждого несовершенного члена их семей. Организацию 
работы по представлению ежемесячной выплаты и порядок ее 
предоставления предлагается разработать Правительству Иркут
ской области. Коллеги, прошу поддержать данный проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:23. Речь 0 мин 10
сек

Спасибо, Валерий Валерьевич. Вопросы к докладчику име
ются? Спасибо, присаживайтесь. Пожалуйста, Басов Михаил Ва
сильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:20:33. Речь 1 мин 16 сек

Уважаемые депутаты, по рассматриваемому вопросу хочу 
обратить внимание на соблюдение требований Устава Иркутской 
области и Регламента Законодательного Собрания. В соответствии 
со статьей 60 Регламента рассмотрение проектов законов, внесен
ных в Законодательное Собрание, осуществляется при наличии 
всех обязательных заключений. Кроме того, в соответствии с 
Уставом законопроекты, требующие финансирования за счет 
средств областного бюджета, рассматриваются при наличии за
ключения Губернатора Иркутской области. Законопроект был вне
сен в Законодательное Собрание параллельно с требованием о со
зыве внеочередной сессии группой депутатов. Соответствующие 
письма на выдачу заключения направлены 12 мая, предусмотрен
ный законом срок на представление заключений не истек. При та
ких обстоятельствах принятие Законодательным Собранием реше
ния, сутевого решения по голосованию за законопроект будет про
тиворечить требованию уставных норм, норм закона о законах, а 
также Регламента Законодательного Собрания. Прошу учитывать 
при принятии решения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:49. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, депутат Тютрин Дмитрий Геннадьевич. 

ТЮТРИН Д. Г. -  заместитель председателя комитета по социаль
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но-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:21:52. Речь 0 мин 47 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, сего
дня мы с вами по наличию альтернативных законопроектов не 
смогли рассмотреть те законы, которые внесены группой депута
тов. Совершенно очевидно, что сегодня граждане на самом деле 
ждут от нас помощи. Но я думаю, что 20 мая мы с вами этот во
прос отрегулируем.

Что касается выступления Андрея Сергеевича. Действитель
но, Андрей Сергеевич, от Вас поступало предложение рассмот
реть... о подписании созыва внеочередной сессии. Так вот Вам до
кладываю, Вы как руководитель фракции, как никто должен знать, 
если Вы хотите фракционное решение, Вы должны обращаться к 
руководителю фракции. Как рядовой депутат я Вам ответил, что я 
Вашего предложения не поддерживаю. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:39. Речь 0 мин 7 сек

Дмитрий Геннадьевич, я вынужден Вам сделать замечание: 
Вы выступили не по вопросу повестки. Пожалуйста, Андрей Сер
геевич Левченко. Прошу соблюдать повестку, коллеги.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:22:46. Речь 2 мин 45 сек

Конечно, нарушенную повестку Вы предлагаете соблюдать. 
Это очень некрасиво со стороны председательствующего. Увидим
ся, как говорится, в суде, да, Александр Викторович.

По четвертому вопросу. Валерий Валерьевич выступил фор
мальным языком. Хотел бы сказать для наших избирателей, что 
мы предлагаем. Предлагаем выплачивать 12130 рублей и 5000 
рублей на ребенка работникам, которых отправили в отпуск без 
содержания из тех отраслей, которые вынуждены были запрещены 
к работе на период карантина. И также индивидуальным предпри
нимателям, которые действуют по тем ОКВЭДам, деятельность 
которых была прекращена на период карантина. То, что сроки се
годня не истекли, как сотрудник аппарата Заксобрания говорит, 
для ответа временно исполняющего обязанности Губернатора по 
этому законопроекту, ну, это просто смешно, потому что прошло 
10 дней. Законопроект был внесен 8 мая, сегодня 18. За 10 дней 
временно исполняющий обязанности Губернатора не удосужился
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дать какое-то заключение по этому законопроекту. Можно было 
его тремя строчками написать, и оно бы формально было. Значит, 
вот Роман Викторович взял слово, я ему напоминаю, что за всю 
его деятельность представительскую здесь в Законодательном Со
брании руководителей области многократно он даже в устной 
форме нам говорил о том, что вот такое-то мнение Губернатора, и 
обещал его представить позднее в письменной форме. Этого сде
лано не было за 10 дней. И прекрасно знал временно исполняющий 
обязанности Губернатора, что сессия будет внеочередная, пре
красно знал, на какую дату она будет назначена, но не дал своего 
заключения. И теперь люди не получат 12130 рублей, не получат 
по 5000 на ребенка, просто потому, что не сработала система у нас 
бюрократическая. Хочу, чтобы все об этом знали, наши избирате
ли. Если мы сегодня, допустим, нерассмотрение этого вопроса по 
этой причине - это самый настоящий бардак в исполнительной 
власти региона. Вот и все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:31. Речь 0 мин 16 с

Пожалуйста, Роман Викторович, в своем выступлении ука
жите, пожалуйста, Андрею Сергеевичу, что ни одно заключение, 
положенное по закону, не было готово к моменту рассмотрения 
данного вопроса на профильном комитете. При чем тут временно 
исполняющий обязанности я не очень понял, может, Вы это пояс
ните сейчас в своем ответе.

БУЯНОВ Р. В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Губернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:25:47. Речь 2 мин 0 сек

Уточню первый момент. В Правительство на дачу заключе
ния данный законопроект поступил 12 числа, в связи, по видимо
му, с праздничными днями. Вопрос достаточно серьезный, даже 
сегодня на комитете, да что на комитете... Вот Вы сейчас, Андрей 
Сергеевич, разошлись в позиции с докладчиком по содержанию 
данного законопроекта. Поскольку Вы сейчас сказали, что данным 
законопроектом, обращаясь к своим избирателям, данным законо
проектом предлагается индивидуальным предпринимателям вы
плачивать пособия тем, которые попали под какие-то ОКВЭДы, в 
то время как по содержанию законопроекта речь идет о всех пред
принимателях, которые формально попали под любые запреты, в 
том числе, например, по требованию о введении масочного режи
ма.
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То же самое касается и по второй части законопроекта. Речь 
в законопроекте идет независимо от того, человек ушел по какой 
причине в отпуск без содержания, по личной причине либо по вы
нужденной, ему формально по законопроекту область должна вы
платить вот это единовременное пособие, ежемесячное единовре
менное пособие.

Поэтому и на комитете сегодня все разошлись в оценках как 
финансового обеспечения реализации данного законопроекта, так 
и по сутевым вопросам. Соответственно, в Правительстве, когда 
данный законопроект к нам зашел, у нас также возникли вопросы 
по предмету и по содержанию законопроекта. Поэтому достаточно 
времени необходимо для подготовки финансово-экономического 
обоснования и также для выяснения сути этого законопроекта. По
этому, к сожалению, действительно, вот с 12 числа мы не можем 
подготовить финансово-экономическое обоснование, поскольку 
есть ряд вопросов к разработчикам законопроекта. Мы эту пози
цию сегодня на комитете доложили. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:47. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, по ведению Басов Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:27:50. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые депутаты, возможно, в моем выступлении недо
статочно отчетливо прозвучал тезис о том, что у нас ни одного, 
предусмотренного законом, заключения к законопроекту в насто
ящий момент не имеется. В отношении врио мной было лишь про
цитирована норма Устава. Еще раз подчеркиваю, ни одного за
ключения к проекту нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:15. Речь 0 мин 50 с

Я бы хотел, коллеги, еще добавить, что только 18... Отста
вить, только 12 числа аппарат Законодательного Собрания, увидев 
требование о созыве внеочередной сессии, в которое включен чет
вертым пунктом вопрос, внесенный двумя днями ранее, только в 
этот момент, 12 числа, аппарат Законодательного Собрания понял, 
что этот вопрос нужно решать срочно, а не в тридцатидневный 
срок, как то предписывает процедура и Регламент. Поэтому 12
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числа, соответственно, все обязательные письма ушли по всем ин
станциям, от которых нам необходимо получить заключение до 
рассмотрения закона на комитете, проекта закона на комитете, тем 
более уж на сессии Законодательного Собрания. Пожалуйста, Ар
тем Валентинович Лобков, Ваше выступление.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:29:05. Речь 2 мин 23 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги. Александр Викторович, 
большое спасибо за предоставленное слово. Несколько слов хотел 
бы по сегодняшнему заседанию комитета проговорить при обсуж
дении данного закона. Действительно, те вопросы, которые пред
ложены в законе, они очень важные, и помощь, которую мы мо
жем оказать людям... люди должны ее получить. Но работа над 
любым законопроектом предполагает конструктивную работу и 
работу, которую не нужно будет переделывать. Именно вокруг 
этого вопроса сегодня и развернулась дискуссия на комитете, по
тому что уже в процессе обсуждения и по категориям, и даже по 
концепции закона возникли вопросы. Сегодня неоднократно вспо
минали сессию и работу над законами по наводнению в подтоп
ленных территориях в прошлом году. Я бы хотел заметить, что 
именно там мы очень четко прорабатывали каждый законопроект 
рабочими группами и принимали взвешенные решения, которые 
позволяли донести помощь до каждого. И именно сегодня на ко
митете мы призываем коллег, партнеров именно к этой работе: 
проработать совместно с Правительством все вопросы, чтобы лю
ди получили помощь вовремя, чтобы не переделывать, не отзывать 
законы, если изменится концепция, тем более время есть, и в зако
нопроекте дата вступления определена с 1 апреля. Поэтому мы 
сможем провести эту работу качественно вместе, решив все вопро
сы. Поэтому коллег и авторов законопроекта призываю к кон
структивной совместной работе в рамках рабочей группы. И еще 
раз хочу сделать замечание, что в соответствии с Уставом сейчас 
нет правовых оснований, для того чтобы мы этот закон рассматри
вали на сессии, потому что мы не можем это сделать без соответ
ствующих заключений, не только Губернатора, но и других струк
тур. И самый важный фактор - мы даже в сих пор, так как авторы 
закона не предоставили даже примерный расчет, не понимаем, о 
каких суммах идет речь. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:29. Речь 0 мин 5 сек
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Пожалуйста, вопрос депутата Левченко Андрея Сергеевича.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:31:33. Речь 0 мин 49 сек

Александр Викторович, вопрос к Вам. От кого не были по
лучены соответствующие заключения к данному законопроекту. И 
почему, если сессия была назначена через 10 дней после подачи 
требования о ее созыве, Вы не обеспечили сбор данных отзывов от 
соответствующих структур? От кого и почему не получили? По
скольку ранее мы собирали часто сессии внеочередные после вне
сения требования на следующий день, через день, проходило день, 
два, и там все необходимые заключения предоставлялись. Почему 
за 10 дней этого не произошло?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:22. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Андрей Сергеевич, за вопрос. Направьте мне его в 
письменном виде, я Вам дам исчерпывающий ответ. Пожалуйста, 
слово для выступления Бренюк Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:32:29. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, вопрос рассматривался сегодня на засе
дании комитета, об этом уже сегодня информация прозвучала. Я 
хочу обратить внимание на тот факт, что даже при наличии разно
гласий не поступило ни одного голоса против: было 3 "за", 3 "воз
держался". Я думаю, что нет никаких препятствий, чтобы вот те 
разногласия, какие имели место, можно было решить при рассмот
рении вопроса: одобренного в первом чтении, и ко второму чте
нию снять все какие-то имеющиеся вопросы.

Что касается источников финансирования, то я скажу, что 
мы очень оперативно на внеочередной сессии рассмотрели вопрос 
увеличения резервного фонда. Думаю, и вот этот законопроект 
может финансироваться из резервного фонда. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:30. Речь 0 мин 3 сек
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Спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, Антон Василье
вич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:33:34. Речь 1 мин 52 сек

Александр Викторович, уважаемые коллеги, действительно, 
я тут поддерживаю выступление коллеги Бренюка. Если говорить 
о концепции закона, то она неизменна, это прямые выплаты насе
лению, пострадавшему от коронавируса, от пандемии. Я думаю, 
что именно этого решения все ждут жители Иркутской области. 
Это наиболее демократичный и наиболее эффективный способ 
поддержать наше население, поддержать нашу экономику, потому 
что деньги розданные населению, они вернутся в экономику пу
тем... то есть вернутся в оборот, они не будут выведены ни в какие 
там офшоры, ни в какую прибыль. Это первое. Безусловно, колле
ги-депутаты, когда говорят о том, что закон может быть несовер
шенен, ну, я думаю, что совершенствоваться можно бесконечно 
долго, поэтому мы всегда принимаем закон в нескольких учениях с 
применением поправок в конце концов, вводим еще раз дополни
тельные меры и так далее. Ну и вполне в рабочем порядке можно 
все недостатки законопроекта, если таковые имеются, можно ис
править.

Что касается рассмотрения данного закона и дачи заключе
ния соответствующего, Наталья Игоревна нам подробно и убеди
тельно рассказала, что работает ежедневно в режиме рабочая 
группа. Видимо, она тоже эта рабочая группа рассматривала наш 
законопроект, можно было подготовить соответствующее заклю
чение. Ну и в конце концов при принятии решения, я думаю, что 
депутаты учтут возможности бюджета, то есть к этому времени за
ключение будет получено, и в таком случае суммы выплат и наши 
возможности можно будет скорректировать. Не вижу никакого 
препятствия для рассмотрения вопроса и принятия его, то есть 
принятия законопроекта в первом чтении. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:35:26. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, выступление депутата Левченко Андрея Серге
евича. Я напоминаю, Андрей Сергеевич, это Ваше второе выступ
ление.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:35:29. Речь 1 мин 59 сек

Да, я в курсе. Поскольку председательствующий Ведерников 
затруднился сразу сходу ответить, кто должен давать заключения, 
так вот я для наших избирателей в первую очередь говорю, 
насколько я понимаю, здесь должны были быть заключения врио 
Губернатора, Контрольно-счетной палаты, прокуратуры по этому 
вот вопросу и правового управления Законодательного Собрания. 
Насколько я понимаю, даже правовое управление Законодательно
го Собрания за 10 дней не сделало соответствующего заключения. 
Александр Викторович этого не организовал.

Теперь дальше. Поскольку мы на сегодняшний день внесли 
еще 5 законопроектов, я бы хотел сказать, что, уважаемые избира
тели, вот вы нас слышите, наших депутатов нашей фракции, очень 
может быть, что все эти дополнительно 5 законопроектов, которые 
направлены на прямые выплаты людям, на льготы некоммерче
ским организациям, на прямые выплаты врачам, по 80000, как 
озвучивал Президент, с которыми сейчас огромные проблемы, и 
даже следственные действия проводятся, почему они не выплачи
ваются у нас в области, в частности. Вот эти законопроекты тоже 
будут затягиваться так же, как сегодня рассмотренные, не рас
смотренные, точнее, 4 наших законопроекта. Хочу, чтобы вы все 
знали, что у нас бюрократическая система Законодательного Со
брания и исполнительной власти не работает: за 10 дней не дали 
соответствующие заключения. И если будет также двигаться 
дальше, то никто никакой помощи не получит, никаких прямых 
выплат не будет. Поскольку просто никто не хочет работать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:28. Речь 0 мин 23 с

Андрей Сергеевич, спасибо за выступление. Уже депутаты 
обращали Ваше внимание, что Вы даже с докладчиком расходи
тесь по содержанию. Это лишний раз подтверждает, что Вы также 
не владеете и этим вопросом, как и остальными другими. Еще за
ключение Министерства юстиции требуется, запишите себе, чтобы 
знать в следующий раз.

Пожалуйста, предложение Лобкова.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:37:51. Речь 0 мин 51 сек

Александр Викторович, благодарю. Уважаемые коллеги, я
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еще раз хочу обратить ваше внимание, что (я уже об этом говорил) 
в связи с тем, что не соблюдены правила рассмотрения законопро
екта, мы не получили соответствующие заключения по данному 
законопроекту, правовых основ для рассмотрения нет мы не мо
жем нарушать те нормы Устава и Регламента, которые определяют 
нашу работу. Поэтому я прошу поставить на рассмотрение, на го
лосование вопрос о том, чтобы работу по данному законопроекту 
завершить и отправить данный законопроект на доработку в коми
тете, как мы и решили на комитете. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:38:42. Речь 0 мин 10 с

Как звучит Ваше предложение? Можно озвучить?

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:38:52. Речь 0 мин 24 сек

Александр Викторович, предложение: обсуждение данного 
законопроекта прекратить, отправить закон, законопроект на про
работку в комитете до получения всех соответствующих предло
жений, заключений от всех, кто должен их дать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:16. Речь 0 мин 30 с

Ставлю вопрос на голосование: прекратить обсуждение и 
направить... Прекратить обсуждение... (Не слышно). Да, согласен, 
согласен с предложением. Да, пожалуйста, слово предоставляется 
председателю комитета.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 11:39:45. Речь 4 мин 51 сек

Уважаемые коллеги, ради шутки, видимо, температура у нас 
тут горячая. Видимо, Александр Викторович, надо проверить на 
входе термометры, что там не в порядке там. Первое. Второе. Кол
леги... (Шум в зале). Датчики посмотреть, может, они барахлят, 
кто-то тут с повышенной температурой в зале, ну, администрации, 
может быть. Коллеги, конечно, мне сегодня понравилось, когда мы
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на обсуждении в комитете, было единомыслие, что мы не должны 
использовать политическую подоплеку. Что нету, нет оппонентов 
по этому данному вопросу. Социальные вопросы, мы прекрасно 
понимаем, я поддержу коллег, которые выступали, что сегодня и 
малый бизнес, и предприниматели, и средний бизнес реально не 
получили тех выплат, на которые они рассчитывали. Конечно, эти 
все вот законы, которые... Андрей Андреевич Андреев мне скинул 
все ваши проекты законов, посмотреть, прокомментировать, они 
все повторяют суммы как бы, не хотел называть плагиатом, но все 
суммы, которые звучат в федеральных Указах Президента. Это ка
сается по 12130, это касается 5000, это касается по 80000 для ме
дицинских работников. Только мы должны четко понимать, что вы 
предлагаете в этим законам к федеральным деньгам, к федераль
ному финансированию добавить областное финансирования. Это 
вот коротко. Поэтому, когда на комитете сегодня мы обсуждали 
этот вопрос, Сергей Алексеевич подтвердит, Светлана Петровна, 
что у нас нет противников или сторонников. Понимаете? Это нуж
ные законы и мы готовы рассматривать. Юридическая подоплека 
вот такая, Артем Валентинович озвучил, что мы готовы создать 
рабочую группу, опыт у нас есть. Мы сегодня говорили с членами 
комитета, у нас Светлана Петровна Шевченко переживала, что на 
осень уйдет. Я думаю, на осень не уйдет, мы постараемся макси
мально отработать после того, как Валерий Валерьевич (он тоже 
согласился войти в рабочую группу), будет точно знать, какие 
ОКВЭДы, с каким ИП, вот то, о чем Наталья Игоревна говорила по 
рабочей группе, ОКВЭДы, я тоже участвую. И возможно, то, что 
сегодня обсуждали на комитете, эта сумма будет не такая серьез
ная... Ну, значительная, и, возможно, мы подберем те ОКВЭДы, те 
предприниматели и посчитаем, сколько детей, и все это мы решим 
на июньской сессии. Вот такое у нас решение было на комитете. 
Поэтому, конечно, нас поставили, мягко сказать, в неловкое поло
жение, членов комитета, потому что социальная инициатива, спе
куляция на теме, что теме бизнеса, теме предпринимателей, кото
рые не получают... Я, наверное, тоже знаю неплохо эту тему, 
участвую в рабочей группе, и то, что отсутствуют заключения да
ют, конечно, юридическое право нам... Сегодня на комитете мы не 
смогли принять решение, хотя у нас было проект решения: при
нять данный законопроект в первом чтении и продолжить над ним 
работу во втором чтении, о чем Роман Васильевич говорил.

Поэтому, коллеги, я бы не хотел политизировать, мы вот все 
члены комитета здесь присутствуем. Мы в ближайшее время рас
смотрим все возможные и невозможные варианты и постараемся 
вынести данный законопроект на июньскую сессию. Я бы хотел, 
Андрей Сергеевич, что также как Вы подошли ко всем другим за
конопроектам, которые я вижу здесь. Еще раз повторяю, он просто 
дублируют федеральные указы. Просто сумма та же самая, только
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это областной бюджет. И, конечно, мы можем увеличить и гос- 
долг, и страшного ничего здесь нету. Будем работать, хотелось бы, 
чтобы взвешенно. Коллеги, считаем себя профессиональным пар
ламентом, а не... Не буду комментировать про курятник и про все 
остальное. Поэтому вот такая просьба. Поэтому вот я поддержу 
предложение Артема Валентиновича: сегодня не рассматривать 
этот данный вопрос на данной внеочередной сессии. После оче
редной сессии мы будем понимать после всех законов по ОКВЭД- 
ам, что останется не рассмотренным, и на июньскую сессию мы 
выйдем с данным вопросом. Валерий Валерьевич, он готов при
нять участие, мы внимательно его здесь послушали и послушаем, 
поэтому вот такое предложение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:37. Речь 0 мин 19 с

Спасибо, Александр Юрьевич. Ничего не поделаешь, плаги
ат - это инструмент политической борьбы фракции КПРФ в нашем 
Заксобрании, а гудок в свисток - механизм ее осуществления, с 
этим надо мириться и терпеливо вести Законодательное Собрание. 
Пожалуйста, вопрос депутата Левченко.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:44:56. Речь 2 мин 12 сек

Александр Юрьевич, у меня к Вам вопрос. Вы все-таки 
председатель комитета по здравоохранению, ну, Вы почему так уж 
невнимательно читаете законопроекты, даже которые мы Вам пер
сонально направляем? Называете плагиатом. Председательствую
щий сегодня поддерживает это дело. Ведь если бы Вы... поясню 
свой вопрос. Если Вы внимательно посмотрели, Вы увидели, что 
ни одного дублирования наших законопроектов, всех 9 внесенных, 
нет, по тому что Вы сказали, по врачам. Так сегодня проблемы с 
выплатой, которые были озвучены на федеральном уже уровне 
Президентом, по постановлению Правительства нет никакого фе
дерального закона. Там называются суммы 50000 рублей на врача 
и 25000 - на водителей и медперсонал, младший медперсонал. У 
нас 80000 рублей на врача. Где плагиат? У нас разные цифры со
вершенно.

Второе. У нас сегодняшний законопроект вот четвертый, по 
которому идет обсуждение, у нас с вами там мера поддержки, ко
торой нет ни на каком уровне, ни на федеральном, ни на област
ном: по выплате одного МРОТа людям, которые без работы оста
лись, и по 5000 на ребенка. Президент озвучил только с 1 июня по
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/12)

10000 на ребенка. А на период самоизоляции мы людей без денег 
оставили. Нет никакой выплаты прямой каждому жителю, которые 
мы предлагаем, ни этим законопроектом, четвертый вопрос кото
рый сейчас обсуждается, и 2 федеральных законопроекта, которых 
мы вам направили, проекты федеральных законов. Нет ни одного 
сегодня федерального закона либо постановления Правительства 
Российской Федерации о прямых выплатах гражданам. Какой пла
гиат?! Мы инициативу проявляем, такой никакой инициативы на 
федеральном уровне нет на период карантина. Мы предлагаем лю
дям помогать, которые без денег остались не с 1 июня, когда уже 
карантин должен закончиться, а на период, за период карантина. 
Какой плагиат? Надо просто лучше разбираться, Александр Юрье
вич. Почему так плохо смотрите-то?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:47:09. Речь 1 мин 18 с

Александр Юрьевич, вот Вы записались, у Вас будет воз
можность. Пожалуйста, коллеги, я ставлю вопрос на голосование: 
дать право выступить всем записавшимся на экране и прекратить 
дискуссию по данному вопросу в той формулировке, как сказал 
Артем Валентинович, направить в комитет на доработку и вернул
ся к рассмотрению этого вопроса в порядке уже регулярных оче
редных сессий. (Не слышно). Я, Светлана Петровна, повторю для 
Вас. (Не слышно). Пожалуйста, соблюдаем дисциплину в зале. Я к 
моменту, когда я выносил свое предложение на голосование, были 
3 записавшихся, в том числе и Вы. Мое предложение звучит сле
дующим образом: дать право выступить записавшимся и прекра
тить дискуссию по данному вопросу. Понятно, что будет Вам 
предоставлено право выступить. (Не слышно). Да. Спасибо. Итак, 
на момент внесения предложения было 3 записавшихся: депутат 
Шевченко, депутат Бренюк, депутат Гаськов. Дать право высту
пить и дальше по предложению депутата Лобкова. Прошу прого
лосовать.

Принять решение о прекращении обсуждения 

Время: 11:48:26
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  29. Против -  7. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:48:26. Речь 0 мин 22 с

Решение принято. 29 депутатов поддержали это предложе
ние. Пожалуйста, Светлана Петровна, Вам слово.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:48:48. Речь 1 мин 20 сек

Значит, вношу ясность после заседания комитета. Во- 
первых, Ольга Анатольевна сказала, что правовая основа есть, Ар
тем Валентинович, это Вы сказали, что нет даже правовой основы 
этого законопроекта. Второй момент. Артем Валентинович и все 
другие: сытый, голодного никак не разумеет. И когда есть законо
проект, чтобы помочь голодным детям, а это реально голодные де
ти, ну, я не знаю, как можно относить на июнь, я сомневаюсь, что 
оно пройдет и в июне, я свои опасения высказала на заседании ко
митета сегодня. Еще я задала вопрос на комитете, ответа не после
довало: сколько звонков в приемные депутатов поступает: окажите 
хотя бы, ну, какими-то продуктами помощь. Удивились: почему, 
что и как? Ко мне лично огромное количество идет звонков, и 
каждый день практически мы развозим эти наборы, потому что не
возможно людям отказать. Это не фейк, это не то, что люди там 
пиарятся: помогите... Когда приезжаешь в семью, реально видишь, 
что люди бедствуют, голодают, голодовка наступила. И к этому 
надо относиться серьезно, поэтому времени откладывать прием в 
первом чтении этого законопроекта нет, оно просто отсутствует.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:09. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Светлана Петровна. Пожалуйста, Сергей Алексее
вич Бренюк.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:50:10. Речь 2 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, Артем Валентинович внес предложение 
голосовать за создание рабочей группы и продолжения работы над 
законом. Но на комитете мы голосовали за другую формулировку. 
Там ставился вопрос так: направить на рассмотрение в Законода
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тельное Собрание и принять в первом чтении. При этом присут
ствовало 6 депутатов, "против" не проголосовал никто, "за" голо
совали - 3, вопрос не набрал требуемого количества голосов, он не 
принят, но при этом голосование по рабочей группе не было. Я 
думаю, что свести воедино можно следующим образом: поскольку 
"против" не голосовал никто, вопрос не набрал большинства, то 
большинство мы можем дать здесь сегодня на сессии уже не коми
тетом, а всеми присутствующими. Поэтому я предлагаю все-таки 
голосовать вот по тому постановлению, по второму пункту поста
новления, которое не получило большинства на комитете, то есть 
принять в первом чтении и продолжить работу во втором.

Предложение Артема Валентиновича, оно тоже имеет право 
на то, чтобы по нему голосовали, но я думаю, что можно было бы, 
работая, готовя закон ко второму чтению, использовать силу рабо
чей группы и тогда все было бы хорошо. И обращаю внимание, 
что настоящий закон альтернативного не имеет, а значит, ну необ
ходимо по нему работу все-таки более динамично вести.

Знаете, сегодняшняя сессия как быть заставляет вспомнить 
крылатую фразу или крылатое выражение, что "политика - дело 
грязное". Ну, вот мы здесь сегодня все и с чистыми руками, и даже 
в масках, вот я предлагаю по этому 4-му вопросу принять решение 
с чистыми руками, с чистыми помыслами или перевести этот во
прос во второе чтение. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:47. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, последнее слово 
для выступления предоставляются Гаськову Александру Юрьеви
чу. Александр Юрьевич, также (Вместе говорят, непонятно).

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:52:52. Речь 2 мин 45 сек

Я думаю, что все-таки крайнее, крайнее.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вы скажите, пожалуйста, еще нужно ли... Коснитесь в вы

ступлении: нужно ли переголосовать предложение депутата Лоб
кова, потому что я же так и сказал, дать выступающим и проголо
совать предложение. Поэтому я считаю, что там учтено все: и ра
бочая группа, и вернуть в комитет, и прекратить обсуждение. Но 
если требуется еще раз переголосовать, сориентируйте меня как
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председатель профильного комитета. Спасибо.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Спасибо, Александр Викторович. Я коротко для коммента

рия, для Андрея Сергеевича. Андрей Сергеевич у нас гвоздь сего
дня сессии. Андрей Сергеевич, когда Вы говорите, что мы там что- 
то не рассмотрели, конечно, я не хочу говорить, что мы все супер
профессиональные, но я Вас отсылаю к указу Губернатора Иркут
ской области от 28 апреля 2020 года 121-уг, я думаю, что Вы не 
будете против, что прежний Губернатор тоже часто пользовался 
указами своими, так вот есть там 2 документа, Вы его почитайте 
внимательно, они касаются... ссылка идет на Указ Президента от 7 
мая и ссылка идет на постановление Правительства. Они все эти 
есть и прописано, в пункте 7 Вы можете прочитать, что врачи, ока
зывающие специализированную медицинскую помощь (непонят
но) граждан, у которых выявлена новая коронавирусная инфекция,
- 80000, там все прописано. Понимаете, да? Я не говорю, что Вы 
какие-то идеи ваши, может быть, новые, я говорил четко о цифрах
- 12130, 5000 и 80000. Это взяты все с Указов Президента, с поста
новления Правительства и с указов врио, они все есть. Посмотри
те, пожалуйста, и почитайте. Это так коротко.

Что касается рассмотрения. Я думаю, что у нас, наверное, 
вот комитет такой самый демократичный, и все присутствуют, все, 
кто хотят и присутствуют, очень много социальных законов, каса
ющихся и области социальной защиты, и здравоохранения, они 
рассматриваются на комитете.

Что касается, Александр Викторович, Вашего предложения, 
но я не знаю, как его сформулировать. Сергей Алексеевич сказал, 
что да, на комитете мы не смогли принять решение, потому что 
есть юридические тонкости. Да, было устное выступление Ольги 
Анатольевны Борисовой на комитете, хотя нет официального 
письменного заключения. Она, кстати, тоже (можно ее заслушать 
или зампрокурора по данному вопросу), я думаю (непонятно) не
достатку мнения них, так они его озвучили. Потом я выскажу свое 
мнение по решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:37. Речь 0 мин 14 с

Александр Юрьевич, 29 депутатов проголосовали за пре
кращение дискуссии и Ваше выступление крайне. Формулировку 
мы уже проголосовали депутата Лобкова, вот надо ли переголосо
вывать, вот в чем вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла-
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сти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:55:52. Речь 0 мин 18 сек

Я озвучил, что был проект решения комитета, что принять 
законопроект в первом чтении и уйти на второе чтение. Еще раз. 
По юридическим моментам решение не было принято по этому 
вопросу. Поэтому как есть, так и есть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:09. Речь 0 мин 6 сек

Мы это услышали, значит, остается то, за что проголосовали 
29 депутатов. Пожалуйста, по ведению Маслов Андрей Семено
вич.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:56:15. Речь 0 мин 26 сек

Да, Александр Викторович, спасибо. Вот два наших депутата 
в здании Законодательного Собрания сослались на Ольгу Анатоль
евну, на ее квалифицированное мнение. Давайте ее послушаем, что 
она скажет, потому что у Александра Яковлевича прозвучало та
ким образом, что нет официального мнения. Давайте прослушаем. 
У Александра Юрьевича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:41. Речь 0 мин 12 с

Значит, мы уже обсудили, мы провели дискуссию по этому 
вопросу. Еолосование депутатов - это дань уважения 29 депутатам 
Законодательного Собрания. Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексе
евич. Пожалуйста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:56:53. Речь 0 мин 32 сек

По ведению. Александр Викторович почему-то о предстоя
щем голосовании говорит только, называет одно предложение. Я 
тоже ставил вопрос, который прошу поставить на голосование: 
одобрить законопроект в первом чтении и продолжить рассмотре
ние во втором. Это предложение, и его не ставить на голосование 
нет оснований.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/13)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:26. Речь 0 мин 1 сек

Прошу правовое управление дать как это можно поставить 
на голосование сессии вопрос при отсутствии решения комитета.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:57:27. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые депутаты, я не хочу повторяться. Доводы мною 
были приведены. Фактически сейчас на голосование предполага
ется поставить решение... при положительном голосовании кото
рое будет нарушать требования Устава и Регламента. Кроме того, 
дополнительным препятствием для принятия законопроекта в пер
вом чтении является отсутствие прохождения его на комитете, по
скольку решения по нему не принято. Поэтому полагаю, что в 
сложившихся условиях правовых оснований в принципе для по
становки на голосование вопроса в такой формулировке, их не 
имеется.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:14. Речь 0 мин 13 с

Уважаемые коллеги, я могу повторно поставить на голосо
вание вопрос о прекращении дискуссии, о создании рабочей груп
пы, о возвращении вопроса в комитет для дальнейшего рассмотре
ния. Ставлю вопрос на голосование.

Принять решение о прекращении обсуждения 
Время: 11:58:27
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  23. Против -  9. Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:27. Речь 4 мин 17 с 

23 депутата "за". Вопрос принят.
Уважаемые коллеги, мы исчерпали повестку сегодняшней
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сессии. Я хочу, пользуясь случаем, что мы собираемся так редко 
вместе, обратиться к депутатам фракции КПРФ, я уверен, что вам 
доводится информация, но я не уверен, в каком виде эта информа
ция вам доводится. Я не думаю, что вас использовали втемную в 
очередной раз, я думаю, что вы осознанно ставили подписи под 
этим требованием о созыве внеочередной сессии, понимая все об
стоятельства, которые предвосхищали это ваше решение. Действи
тельно, Андрей Сергеевич Левченко обращался с инициативой со
звать внеочередную сессию. Действительно проводились консуль
тации Андрея Сергеевича Левченко вместе с руководителями дру
гих фракций в нашем в Законодательном Собрании. Эта идея под
держана не была. Но понимая важность и актуальность этих ини
циатив, а надо отметить, что инициативы депутатов от других пар
ламентских фракций были внесены в Законодательное Собрание 
даже раньше некоторых законопроектов КПРФ, мы провели сове
щание вместе с Правительством. Туда же был приглашен руково
дитель фракции КПРФ. Туда были приглашены министры финан
сов и экономики, и мы обсуждали, взвешивали все плюсы и мину
сы, почему нужно взять время на создание рабочих групп (созданы 
2 рабочие группы), почему нам необходимо время, чтобы вырабо
тать точные формулировки, которые потом были бы возможны, 
применимы и охватывали как можно больше широкий круг наших 
предпринимателей. Я надеюсь, что когда вы подписывали это 
письмо, вы знали об этом совещании, о том, что такое было сов
местное предложение, о котором мы будем обсуждать на сессии 20 
числа, создание этого Межведомственного координационного со
вета. Под ним будут 2 рабочие группы, не дожидаясь нашей сес
сии, эти рабочие группы провели уже несколько заседаний. Очень 
много полезных уточнений, очень много полезных забытых в ини
циативах обоих альтернативных законов были упущены, и они бы
ли исполнителями на рабочих группах учтены. В рабочие группы 
вошли представители Минфина, минэка, налоговой службы, то есть 
это были именно рабочие органы: одна рабочая группа по област
ным налогам, вторая рабочая группа по налогам, которые устанав
ливают органы местного самоуправления. Поэтому, уважаемые 
коллеги, идет нормальная планомерная работа. Срочность и акту
альность принятие налоговых льгот с учетом того, что федераль
ный законодатель отсрочил до октября - ноября этого года выпла
ты налогов. Вот этой срочности на данный момент нет. Не надо 
нам читать лекции о том, что в ваших инициативах освобождение, 
а федеральный законодатель только перенес. В инициативах депу
татов всех фракций, которые внесли свои проекты, законов именно 
освобождение. Поэтому передергивать понятиями здесь нельзя, и 
не надо заводить тень на плетень, идет нормальная, планомерная 
работа. И я хочу, чтобы, уважаемые депутаты фракции КПРФ, вы 
понимали, что у нас есть определенные сложности в коммуника
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ции с вами. Не всегда то, о чем мы обсуждаем вот на уровне руко
водства Законодательного Собрания с приглашением вашего руко
водителя доводится до вас вот именно в таком виде.

Пожалуйста, по ведению Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:02:45. Речь 1 мин 1 сек

Александр Викторович, Вы по содержательной части, а я бы 
хотела сказать по эмоциональной. Дело в том, что вы знаете, вот за 
это третий созыв, и у многих депутатов, в принципе, такой опыт 
есть, вы знаете, никогда не было угроз депутатам, никогда не было 
нагнетание обстановки. И сегодня было столько примеров, когда 
просто нам говорили: да вот, если вы не так проголосуете (во вся
ком случае это было подтекстом) да, то и в соцсетях мы вас рас
пишем и все, что угодно. Никогда не обличали депутата в том, что 
он идет... Что, например, кто-то пишет заранее вопросы, выступ
ление, это нормально. Я вас уверяю, что большинство депутатов 
так и делают, готовясь к сессии, потому что понимают, что это 
очень ответственный период и нас смотрит как минимум вся Ир
кутская область. Поэтому мое предложение и мое воззвание ко 
всем депутатам: слушайте, ну, такие вещи нельзя допускать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:46. Речь 0 мин 26 с

Уважаемые коллеги, повестка исчерпана. Будут ли какие-то 
замечания, предложения? (Не слышно). Я предоставляю всем сло
во. Я спрашиваю: есть замечания, предложения? Повестка исчер
пана. Пожалуйста, по ведению, Андрей Сергеевич Левченко.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:04:12. Речь 2 мин 40 сек

Я нажал кнопку по ведению, поскольку Вы не собирались 
мне предоставить слово для выступления, хотя сами выступили 
только что. И предоставили слово для выступления депутату Син
цовой. Так вот, Александр Викторович, если Вы депутатов вводите 
в заблуждение, то Вы просто тогда не имеете права занимать 
должность председательствующего. Никаких законопроектов на 
момент заседания вот того, значит, совещания с представителями 
Правительства, кроме наших трех законопроектов, внесено не бы
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ло, и Вы прекрасно об этом знаете. И мы, более того, на этом со
вещании обсуждали по этой причине именно только наши законо
проекты и никакие другие. Тот, вами предложенный законопроект 
альтернативный, был внесен позже и на этом совещании не обсуж
дался.

Теперь дальше. Ольга Николаевна, вот мы сегодня во фрак
ции сидели, она сделала такую отметку, да, о том, что когда пер
вое, по-моему, первое, да, заседание вот этой комиссии, которая 
после этого совещания была создана, она говорит: я в этот день 
смотрела "Электронный парламент" и кроме трех наших законо
проектов, даже в момент заседания следующего этой рабочей 
группы, не было внесено ни одного. Поэтому Вы просто ввели в 
заблуждение. Никто ничего раньше нас не вносил. Вот.

И дальше. Вы говорите только о налоговых законопроектах, 
о рабочих группах двух и так далее, а четвертый-то наш законо
проект: кем обсуждается вопрос? Никем не обсуждается, посколь
ку он не налоговый, он касается прямых выплат. Так вот, я хочу 
всем нашим жителям сообщить о том, что кроме нашего внесенно
го законопроекта этого о помощи лишившимся работы, отправ
ленных без содержания и тех законопроектов, которые мы внесли 
по прямым выплатам через федеральные законы, по прямым вы
платам врачам никакой рабочей группы председатель Законода
тельного Собрания не создал. И эти законопроекты обсуждались 
только в нашей фракции, ни один депутат к нам с предложением 
их как-то поправить, улучшить не выходил на сегодняшний день. 
Поэтому никакая работа по прямым выплатам сегодня не ведется 
гражданам, обсуждаются только налоговые поблажки.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:52. Речь 0 мин 11 с

Спасибо, Андрей Сергеевич. Кто продолжает настойчиво 
лгать понятно из книги регистрации. Это можно убедиться всем 
депутатам фракции КПРФ. Пожалуйста, Антон Васильевич, Ваше 
предложение.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:07:03. Речь 2 мин 21 сек

У меня предложение, уважаемые коллеги. Первое. Я хочу 
сказать, что, когда были внесены первые 3 законопроекта, то есть 
налоговые законопроекты, я не видел никакой особой необходи
мости о созыве внеочередной сессии, постольку-поскольку, как 
Александр Викторович говорил о том, что все эти налоговые вы

59



платы отнесены на четвертый квартал, поэтому острой необходи
мости в этом нет. Но когда поступило предложение внести законо
проект о прямых выплатах, тут я, конечно, свою точку зрения из
менил также, как и депутаты фракции другие, постольку- 
поскольку, я тут абсолютно согласен с Андреем Сергеевичем, ни
каких законопроектов о прямых выплатах нет. Более того, их и не 
предвидится. Я думаю, что может быть, когда-нибудь они появят
ся, но думаю, что либеральное наше Правительство и большинство 
нашего Законодательного Собрания не допустят прямых выплат 
населению. Если я ошибаюсь, ну, мы посмотрим в ближайшее 
время, как это будет сделано. И прямые выплаты, они не терпят 
отлагательств ни на октябрь, ни на ноябрь, ни на конец года, они 
нужны сейчас, постольку-поскольку люди уже потеряли доходы. 
Ну и, на мой взгляд, по поводу эмоционального содержания сего
дняшней сессии. Да, действительно, эмоциональное содержание 
есть, но когда, в общем-то, нагло попираются права депутатов За
конодательного Собрания, ссылаясь на Регламент или на какие- 
то... Вернее, даже не на Регламент, а его толкование однобокое, то, 
на мой взгляд, это просто недопустимо.

Я хочу, чтобы жители Иркутской области знали, что Законо
дательное Собрание сегодня уклонилось от ответственности за 
благополучие населения, постольку-поскольку ушло от прямых 
своих обязанностей принимать решения в пользу и в интересах 
населения Иркутской области. Я думаю, что это временные откло
нения, хотелось бы надеяться, что в последующих сессиях мы как- 
то исправим это положение, и депутаты изменят свою позицию, но 
пока на сегодня я вынужден констатировать, что это так. Ну, а жи
телям Иркутской области я советую просто на следующих выборах 
голосовать более разумно и ответственно и помнить о том, кто им 
помогает и не помогает. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:24. Речь 2 мин 26 с

Антон Васильевич, спасибо. Напомню, говорил уже не
сколько раз, о том, что если бы мы хотели провести эту сессию не 
гудок в свисток, то идеолог созыва внеочередной сессии мог пойти 
двумя путями: либо включить в требование все пары альтернатив
ных законов, и об этом подумать и побеспокоиться, либо, как Вы и 
сказали, оставить в этом требовании исключительно вопрос чет
вертый повестки дня. Потому что рассмотрены вопросы безаль
тернативно, когда есть пара альтернативных законов, на сессии мы 
осуществить не можем. Вы это знали, мы несколько раз обсуждали 
это на разных сессиях в Законодательном Собрании.

Уважаемые коллеги, повестка дня исчерпана. Замечаний,
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предложений нет. Следующая сессия 30-й сессии состоится 20 мая. 
Внеочередную 30(B) сессию Законодательного Собрания Иркут
ской области объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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